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Мониторинг СМИ 23 июня – 6 июля 2022 года 

Упоминаний всего: 138, из них в федеральных СМИ – 43 

Телевидение: 17  

Интернет: 55 

Печать: 22    

Радио: 44 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 19 

По инициативе ОСО и СМИ: 102 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=50201                                                                     24 июня 2022, 13:16 

Студенты ЗабГУ разработали дизайн-проект "Кадалинского парка" 

В Чите может появиться обновленное место летнего отдыха. Дизайн-проект "Кадалинского 

парка" разработан студентами Забайкальского государственного университета по запросу местных 

жителей. Такая форма взаимодействия позволит с одной стороны улучшить облик Забайкалья, с 

другой - применить учащимся полученные знания на практике. Первый опыт изучал Егор Бутин. 

Вблизи этих затопленных котлованов часто можно встретить отдыхающих. Природа - в 

шаговой доступности. По крайней мере для жителей поселков Кадала и Аэропорт. Только вот 

карьеры, из которых раньше добывали песок и глину, не предусмотрены для летних развлечений. 

Ирина Савочкина, жительница поселка Кадала г. Читы: "Безопасность здесь как таковая, 

согласитесь, отсутствует. Все на свой страх и риск идут купаться - это раз. Хотим, чтобы у 

нас здесь было благородно, красиво - места-то у нас здесь чудесные. Красота, уточки плавают". 

О создании полноценной парковой зоны вблизи водоемов местные жители задумывались 

уже давно. Перейти от идей к делу помогло социальное проектирование, к которому 

присоединились и студенты ЗабГУ. 

Ксения Соснина, выпускница Забайкальского государственного университета по 

направлению подготовки "Дизайн среды": "В октябре 2021 года нам поступило 

предложение разработать парк для местности "Кадала". Сейчас, на данный момент, его не 

существует там находится только три озера: два больших и одно маленькое". 

"Кадалинский парк" стал для Ксении и дипломным проектом, и первым опытом работы на 

практике. Перед ней стояла задача сделать место отдыха безопасным и насыщенным. На помощь 

пришла концепция зонального деления. 

- На вашем макете я вижу отчетливо прослеживается спортивная зона. Какие еще 

участки в парке запланированы? 

- Коттеджный городок. В коттеджном городке находится свой закрытый пляж. 

Развлекательная зона с большим колесом обозрения. Этнодеревня. В этнодеревне будут 

находиться эвенкийские чумы, бурятские юрты, русские избы. 

Идея облика будущего парка, по словам Ксении, лежала на поверхности. "Кадала" в переводе 

с эвенкийского означает "гора". От этого и оттолкнулись. 

Арт-объекты, корректировка ландшафта, дизайн построек - проект поистине масштабный. 

Общая площадь благоустройства - 64 гектара. Автора проекта консультировали 

профессиональные художники и архитекторы, поддерживали преподаватели и студенты смежных 

специальностей. 

Зорикто Ешиев, доцент факультета культуры и искусств Забайкальского 

государственного университета, руководитель дипломного проекта "Кадалинский 

парк": "Помогали эскизами, чертежами. То есть это такой проект - тандем, в который 

входило достаточно много человек. Я считаю, проект удался. Были высокие оценки комиссии 

с города. В комиссии участвовали архитекторы, преподавательский состав и художники". 

Следующий этап - перенос идей с бумаги и макетов на местность. Общественники ведут 

переговоры с городской администрацией о переводе земли в пользование некоммерческой 

организации и ищут инвесторов для воплощения проекта в жизнь. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50298                                                                     28 июня 2022, 13:18 

Лучшие выпускники ЗабГУ торжественным шествием прошли по центральным 

улицам Читы 

Торжественным шествием по центральным улицам города прошли лучшие выпускники 

Забайкальского государственного университета. На главной площади краевой столицы им 

вручили дипломы с отличием. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50201
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Ежегодно крупнейший вуз Забайкалья оканчивают порядка трех тысяч студентов всех 

уровней профессионального высшего образования: бакалавриата, магистратуры и специалитета. 

Численность краснодипломников традиционно держится на уровне 10% от всех выпускников. 

Однако есть отдельные группы, в которых этот показатель еще выше. 

Дари Афанасьева, выпускница Забайкальского государственного университета: "У нас 

вся группа исторической специальности магистратуры, все получили, кроме одного человека, 

красные дипломы. Мы не ожидали никто, что так будет. Потому что никто не считал оценки. 

И на защите самой выпускной квалификационной работы нам сообщили о том, что у нас из 7 

человек 6 краснодипломников". 

Среди отличников по учебе немало и тех, кто активно участвовал во внеучебной 

деятельности университета. Спортсмены, участники творческих коллективов и студактива также 

получили награды от руководства вуза. Часть уже дипломированных специалистов планирует 

приступить к работе по профессии, другие же решили продолжить обучение и повысить уровень 

образования. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50309                                                                     28 июня 2022, 18:26 

Выпускники ЗабГУ получили дипломы на площади Ленина 

ГОСы и защита дипломов позади, впереди только "открытые двери". Выпускники 

Забайкальского государственного университета сегодня получили свои дипломы. Отличников по 

традиции чествовали на площади Ленина в Чите. С лучшими дипломированными специалистами 

познакомился наш корреспондент Егор Бутин. 

Талантливый человек талантлив во всем. Многие отличники по учебе отличились и во 

внеучебной жизни вуза. Даниил в свободное от пар время и пел, и танцевал, защищая честь 

университета на различных конкурсах. При этом сессии закрывал вовремя и исключительно на 

пятерки. 

Даниил Зеленский, выпускник Забайкальского государственного университета: "Я в 

этом жил, я в этом чувствовал себя, как рыба в воде. Я понимал, что, когда, куда, зачем, почему. 

Правильно дозировал свое время, правильно все дела распределял. И таким образом все успевал. И 

сам от этого получал удовольствие. Но с университетом до конца я не расстаюсь. Потому что я 

планирую еще поступать в магистратуру. Поэтому статус студента я еще сохраню как 

минимум на два года". 

Ежегодно крупнейший вуз Забайкалья оканчивают порядка трех тысяч студентов. 

Показатель численности краснодипломников традиционно держится на уровне 10%. 

Егор Бутин, корреспондент: "Под звуки духового оркестра порядка 300 лучших 

выпускников Забайкальского государственного университета приближаются к главной площади 

краевой столицы. Там они получат свои заветные "красные корочки"". 

Чествование выпускников-отличников - добрая традиция Забайкальского госуниверситета, 

имеющая более, чем 30-летнюю историю. Документы об образовании они получают из рук 

ректора. 

Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "От себя лично, 

от руководства университета хочу пожелать вам всем творческих успехов, где бы вы ни 

работали, счастья в личной жизни, и не забывать Альма-матер". 

Студенческая пора - для многих самый насыщенный и интересный этап в жизни. К моменту 

выпуска и преподаватели, и сам вуз становятся для студентов родными. И потому теперь уже 

дипломированные специалисты клянутся гордо нести звание выпускников ЗабГУ. 

- Готовить для ЗабГУ достойную смену будущих студентов среди своих детей, среди 

родственников и друзей. Клянемся! 

Бакалавры, специалисты, магистры. Каждый из них достиг новой ступени развития в 

профессиональной сфере. И планы у всех разные. 

Дари Афанасьева, выпускница Забайкальского государственного 

университета: "Дальше… Как бы я спела в песне: "Дальше солнце и песок. Сочи, Питер на 

восток". Дальше - работать, по специальности "Педагогическое образование". Но, к сожалению, 

не в школе, а в дополнительном образовании. Но тоже так же в педагогике. Работать с 

детьми". 

Пока одни хотят погрузиться в работу, другие собираются продолжить обучение и повысить 

уровень образования. Объединяет их одно - красный диплом крупнейшего вуза Забайкалья и 

достойное воспитание, обретенное в его стенах. 
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Школьники из Читы стали участниками экспедиции "Ледокол открытия" 

Читинские школьники отправятся покорять Арктику. Учащиеся краевой столицы стали 

участниками экспедиции "Ледокол открытия". Всего же за место на борту атомного ледокола "50 

лет Победы" боролось более 3 тысяч ребят со всей России. В числе 70 победителей оказались и 

наши земляки. О них в сюжете Эльшада Сафарова. 

Елисею Днепровскому совсем недавно исполнилось 14. За спиной у юноши — победа во 

всероссийском проекте "Ледокол открытия" и месяцы тяжёлой работы. Всё для того, чтобы 

сегодня готовится к поездке в Арктику, а там почерпнуть что-то новое, что поможет в его будущей 

профессии. К слову, Елисей хочет стать программистом. 

Елисей Днепровский: "Возможно, меня заинтересует Арктика в том плане, что я захочу 

там работать. Я буду заниматься программированием, это сейчас используется во всех 

областях. И я уверен, что в Арктике оно будет особенно использоваться". 

В Арктику собирается и девятиклассница многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда 

Тихонова. Девушка вошла в число победителей всероссийского конкурса "Большая 

перемена", показав один из лучших результатов. Теперь она готовится к экспедиции с 

важной задачей — поднять флаг Забайкальского края на Северном полюсе. 

Надежда Тихонова: "Это большая ответственность и большая гордость. Благодарна 

всем тем, кто доверили мне такое важное дело. Постараюсь с гордостью поднять флаг на 

ледоколе вместе с остальными ребятами". 

Сейчас ребята морально готовятся к предстоящей поездке. Уверены в том, что экспедиция 

пройдёт на "ура" и оставит только хорошее впечатление. 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=50287                                                                     28 июня 2022, 05:51 

Лучшая молодая студенческая семья определена в Забайкалье 

Лучшая молодая студенческая семья определена в Забайкалье. Теперь этот статус носит союз 

Натальи и Николая Сурановых. 

К семейной жизни пара готовилась три года. Познакомились в вузе, оба историки. 

Наталья заканчивает бакалавриат, Николай - магистратуру. А чтобы жизнь из разряда 

"студенческой" перешла в полноценную семейную, молодой паре подарили ключи от 

квартиры в общежитии при ЗабГУ.    
Наталья Суранова: "Мы давно хотели съехаться. Думали снимать комнату, и тут нас очень 

обрадовали, что мы можем никуда не переезжать. Сейчас очень радостная новость для нас, что мы 

полноценно как супруги будем жить вместе и это будет совершенно законно". 

Важно, говорят молодожены, сохранить трепетные чувства на протяжении всей жизни. 

Учатся они этому, в том числе, пока за одним столом пишут научные работы и изучают книгу 

Эриха Фромма "Искусство любить". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50290                                                                     28 июня 2022, 06:49 

В Чите будет ограничено движение на улице Бутина от Бабушкина до Ленина 

Сегодня в связи с шествием выпускников ЗабГУ будет ограничено движение на улице 

Бутина от Бабушкина до Ленина. 

Участок перекроют с 9.30 до 10 часов. Кроме того, в связи с шествием патриотической акции 

"Беречь Отчизну - долг и честь" с 9 до 11 часов движение ограничат на улице Чкалова от Полины 

Осипенко до Ленинградской, на улице Выставочной, начиная от улицы Ленина. Также перекроют 

участок на улице Забайкальского рабочего от Полины Осипенко до Выставочной. Планируйте 

свой маршрут заранее. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50291                                                                     28 июня 2022, 09:33 

Приемная кампания в вузы началась в Забайкалье 

Старт приёмной кампании дан во всех учебных учреждениях страны, в Забайкалье в том 

числе. В этом году количество бюджетных мест в регионе на два десятка увеличилось: в ссузах 

таковых около пяти тысяч, в вузах - 2 381. Тему продолжит Яна Легун. 

Какие экзамены нужны для поступления на ту или иную специальность? Какие документы 

необходимо принести? Есть ли бюджетные места и сколько? Это самые частые вопросы 

абитуриентов и их родителей. Отвечают специалисты как по телефону, так и лично. 

Андрей Симатов, проректор по организационным вопросам ЗабГУ, заместитель 

председателя приёмной комиссии: "В университете достаточное количество бюджетных 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50418
https://gtrkchita.ru/news/?id=50287
https://gtrkchita.ru/news/?id=50290
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мест. По ДФО мы одни из лидеров для абитуриентов. Самое большое число бюджетных 

мест - это техническое направление и педагогическое. Меньше мест на те направления, 

которые с одной стороны востребованы абитуриентами, а с другой стороны это те 

направления, где рынок специалистов перенасыщен, та же юриспруденция, экономика". 

Лидия Носырева выбрала педагогическое направление и с количеством бюджетных мест, 

говорит, это не связано. Говорит, нравится работать с детьми. 

Лидия Носырева, абитуриент: "У меня две дочери, когда поступала в педагогический 

колледж - это мне мама посоветовала, я тогда была юной. Потом отучилась, проходила 

практику в детском саду, сначала было сложно, потом втянулась, уже есть опыт - 3 года, а 

сейчас надо учиться дальше и получать высшее образование". 

В этом году в крае порядка 5000 выпускников школ. Сколько из них поступят в местные 

вузы, будет известно ближе к зачислению. Сроки приёма документов в забайкальских учебных 

заведениях незначительно, но отличаются друг от друга. Так, к примеру, на очную форму 

обучения в ЗабГУ их можно направить до 25 июля, на внебюджет до 26 августа. При этом как 

и обычно, каждый выпускник может подавать документы сразу в пять учреждений, это можно 

сделать онлайн через портал Госуслуг или через сайт учебного заведения. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50304                                                                     28 июня 2022, 15:03 

Лучшей студенческой семье из Забайкалья подарили ключи от квартиры в общежитии 

Беспрецедентный случай произошёл в крупнейшем вузе края. Двое учащихся университета, 

они же муж и жена, стали победителями регионального этапа конкурса "Семья года" в номинации 

"Лучшая молодая студенческая семья". Ректорат решил поддержать молодожёнов и помочь с 

жилплощадью. Яна Легун об истории любви.  

Отличники, спортсмены, активисты заслужили "плюшки". В прямом и переносном смысле. 

На чаепитии в кабинете у ректора они не только угощаются сладостями, но и делятся 

студенческой историей любви. К семейной жизни готовились три года. Познакомились в родном 

вузе, оба историки. Наталья заканчивает бакалавриат, Николай - магистратуру. Надеются работать 

по профессии и продолжать обучение. Такая история откликнулась в сердце руководителя 

университета, напомнила свою. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ: "Это практически благословение со стороны 

университета на счастливую и добрую жизнь этой семье. Если, к слову сказать, у меня 

студенческий брак, я женился на своей сокурснице на четвёртом курсе, и скоро будет 

золотая свадьба, и я сегодня пожелаю этой семье долгих, счастливых лет жизни". 

А чтобы жизнь из разряда "студенческой" перешла в полноценную семейную, молодой паре 

подарили ключи от квартиры в общежитии. Вот она та самая жилплощадь. Отдельная кухня, 

комната, санузел и ванная. 

Наталья Суранова: "Мы давно хотели съехаться. Думали снимать комнату, и тут нас 

очень обрадовали, что мы можем никуда не переезжать. Сейчас очень радостная новость для 

нас, что мы полноценно как супруги будем жить вместе и это будет совершенно законно". 

Николай Суранов: "Надеюсь, наши отношения станут более крепкими, какие-то новые 

грани появятся, это очень важно". 

Важно для пары сейчас сохранить такие же трепетные чувства к друг другу на протяжении 

всей жизни. Учатся они этому, в том числе, пока за одним столом пишут научные работы и 

изучают книгу Эриха Фромма "Искусство любить". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50340                                                                     29 июня 2022, 15:01 

Курсантам Военного учебного центра ЗабГУ вручили военные билеты и присвоили 

очередные звания 

Учебный год завершился и в Военном учебном центре Забайкальского государственного 

университета. Студенты помимо основной - гражданской специальности - параллельно освоили и 

военную. Сегодня курсантам вручили военные билеты и присвоили очередные звания. С 

новоиспеченными защитниками Родины встретился Егор Бутин.  

На плацу Военного учебного центра - торжественная обстановка. За плечами этих 

выпускников ЗабГУ помимо высшего образования - два года подготовки армейской. 

Руслан Матвеев, выпускник Военного учебного центра Забайкальского 

государственного университета, сержант: "Военный учебный центр обеспечил нас всеми 

необходимыми навыками, умениями и знаниями, необходимыми как для несения военной службы, 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50304
https://gtrkchita.ru/news/?id=50340
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так и для решения обычных бытовых вопросов. За это время мы прошли теоретическую базу и 

отработали ее на полевых сборах на полигоне Красный Яр". 

Строевая подготовка, стрельба из автомата и даже управление боевой машиной пехоты. 

Юноши освоили те же навыки, которым учат в любой военной части во время прохождения 

службы в классическом варианте. Теперь же, когда у них есть и диплом о высшем образовании, и 

военный билет с указанием полученных должностей и званий, им предстоит определить 

дальнейшее направление своего жизненного пути. 

Александр Матвеев, выпускник Военного учебного центра Забайкальского 

государственного университета, сержант: "Обучение на военной кафедре дает возможность 

продолжить службу в Вооруженных Силах Российской Федерации. Командование Военного 

учебного центра очень хорошо поставило процесс обучения. Я планирую поступление в 

магистратуру, но рассматриваю и вариант поступления на контрактную службу". 

После 10-летнего расформирования Военный учебный центр был вновь открыт в 2018 году. 

С этого момента там готовят специалистов двух направлений: командир мотострелкового 

отделения и старший стрелок. 

Василий Младенов, начальник Военного учебного центра Забайкальского 

государственного университета, полковник: "День военной подготовки спланирован один раз в 

неделю. То есть 9 часов находятся они здесь на занятиях. На полигон они убывают на учебные 

военные сборы и находятся в течение 30 дней там. Это завершающий уже этап обучения". 

В этом году обучение по военным специальностям завершил уже третий выпуск центра. 

Мобилизационный резерв пополнился на 51-го теперь уже профессионального бойца. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50343                                                                     29 июня 2022, 15:27 

29 июня "Вести-Чита" в 14:30 

- Социальная защита, экономика, здравоохранение - эти и другие сферы охватил в ежегодном 

отчёте о работе исполнительной власти за год губернатор края. Сегодня он выступил перед 

депутатами парламента. 

- Функциональные и умные! Усовершенствованные спортивные площадки появятся в 

Забайкалье. Где установят первые из них? Расскажем в выпуске. 

- Военная специальность со студенческой скамьи! В Военном учебном центре ЗабГУ 

завершился учебный год. Сегодня прошло вручение военных билетов и присвоение званий. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50375                                                                     30 июня 2022, 15:06 

Стобалльников из Забайкалья готовы принять ведущие вузы страны 

В высших учебных заведениях стартовали приемные кампании. Абитуриенты могут 

принести свои документы в вузы либо подать их электронно, что очень удобно, через супер-

сервис "Поступление в вуз онлайн". Впрочем есть выпускники, которых лично приглашают в 

учебное заведение. С ними познакомилась Екатерина Мелентьева. 

Теперь уже вчерашние школьники делятся планами со своими учителями на лето и 

дальнейшую жизнь. Среди выпускников - Елизавета Некало. По выбору она сдавала английский 

язык и историю. ЕГЭ по последнему предмету написала на 100 баллов. 

Надежда Семенова, учитель истории и обществознания многопрофильного лицея 

ЗабГУ: "Лиза целенаправленно шла к этому результату, в течение двух лет мы упорно 

занимались, готовились. Результат не заставил себя ждать". 

Сама же Елизавета старалась не ради баллов, а желания знать историю своей страны. 

Елизавета Некало: "Хотя бы понимать, когда было Крещение Руси, когда был Петр I, какие 

реформы он провел - это все равно показатель образованности человека. Это важно". 

Выбирающих в качестве дополнительного экзамена историю - выпускников немало. 

Юлия Матафонова, учитель истории многопрофильного лицея ЗабГУ: "Говорят, что 

история учит нас не совершать ошибки. История развивает мировоззрение, развивает 

логическое мышление. Это не только факты, даты, события. Это вопросы: Почему? Зачем? 

Как? Если ты выстроил себе логическую схему, гораздо легче изучать, и у тебя складывается 

картина мира". 

Особая складывается и у тех, кто на "ты" с царицей наук. Еще один выпускник лицея ЗабГУ 

Захар Ярославцев получил 100 баллов по математике. Но это далеко не все достижения юноши. 

Захар обладатель диплома I степени Всероссийской олимпиады по математике. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50343
https://gtrkchita.ru/news/?id=50375
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Елена Пустовит, директор многопрофильного лицея ЗабГУ, учитель математики: "Он 

ставил цель еще в 10 классе взять олимпиаду и поступать в любой вуз без вступительных 

испытаний". 

Захара лично приглашают поступать ведущие вузы страны - Томск, Москва и Санкт-

Петербург. 

- Ты есть в какой-то базе? 

Захар Ярославцев: "Большой перечень олимпиад существует, называется РСОШ. Вузы 

стараются мониторить, стараются отбирать себе таких талантливых детей, не буду 

преувеличивать... 

- Ну, действительно, талантливых. 

- Стараются набирать студентов из них". 

Елизавета планирует связать свою дальнейшую жизнь с международными отношениями, а 

Захар с IT-сферой, кстати, специалистам этой отрасли предоставляется льготная ипотека и 

отсрочка от армии. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50363                                                                     30 июня 2022, 15:09 

"Забайкалье: пути доблести. Исторические зарисовки": юные художники изобразили 

военную историю края 

Воспитать патриотическое отношения к защитникам Родины. На это нацелен проект 

отделения Российского военно-исторического общества: "Забайкалье: пути доблести. 

Исторические зарисовки". В этому году он победил на всероссийском конкурсе Президентского 

фонда культурных инициатив и стал лучшим среди 85 других региональных отделений. Его 

авторы получили грант на реализацию. Яна Легун - о тех, кто сохраняет историю в своих 

полотнах. 

На первом этапе реализации гранта студенты ЗабГУ, Забайкальского краевого 

училища искусств, учащиеся художественной школы ездили на экскурсии по памятным 

местам забайкальской столицы, связанных с военным прошлым родного края. На втором - 

молодые художники приступили к практике, Яна и Александра рисовали технику времен 

войны постоянной экспозиции под открытым небом в парке Дома офицеров. 

Яна Мелимова: "Мне был интересен этот пленэр тем, что я посетила много новых мест, 

узнала о технике. Также мне удалось поработать с натуры, сделать наброски и с их помощью 

создать интересные композиции". 

Пленэры, как и экскурсии проходили возле исторических объектов. 

Поработать молодым художникам удалось и с портретами. В форме военных лет им 

позировали забайкальские реконструкторы. 

Ирина Бухоголова, художник-реставратор, руководитель пленэра: "Мы работаем в парке 

Одора, мы с ними выезжали на мемориал "Боевой трудовой и славы забайкальцев". Еще нам 

удалось поработать с нашими друзьями - клубом военно-исторической реконструкции, 

порисовать людей в форме, отрисовать оружие настоящее, подлинное. Такая работа у нас 

велась". 

Итоги творчества художников смогу оценить все желающие. Уже вскоре в свет выйдет книга 

с их иллюстрациями о фронтовой и тыловой жизни забайкальцев. Работы так же разместят в 

музейном квартале краеведческого музея… 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50386                                                                     30 июня 2022, 21:33 

Более сотни курсантов ВУЦ при ЗабГУ приняли присягу на верность Отечеству 

Более сотни курсантов Военного учебного центра при Забайкальском государственном 

университете сегодня приняли присягу на верность Отечеству. Торжественная церемония прошла 

в рамках традиционных сборов на базе 212-го Окружного учебного центра в посёлке Песчанка. 

Курсанты трёх учебных взводов поклялись строго соблюдать требования воинских уставов и 

указы своих командиров и начальников, мужественно защищать свободу, независимость и 

конституционный строй России, народ и Отечество. Теперь же будущим командирам 

мотострелковых отделений и старшим стрелкам предстоит в полевых условиях закрепить знания и 

умения, которые они получили в учебном центре. По окончании сборов курсанты пройдут 

аттестационную комиссию и сдадут выпускные экзамены. Военные билеты с присвоением 

воинских званий "сержант" и "рядовой" они получат через год - вместе с дипломами об окончании 

вуза. 

 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50363
https://gtrkchita.ru/news/?id=50386
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https://gtrkchita.ru/news/?id=50388                                                                     30 июня 2022, 21:25 

В Забайкалье представили обновленный проект стратегии социально-экономического 

развития региона 

Добиться лидерских позиций в ДФО и даже на уровне всей страны. В Забайкалье 

продолжают разрабатывать проект стратегии социально-экономического развития на период до 

2035 года. Обновленный и дополненный документ представили на этот раз большой группе 

экспертов. Как оценили проект? Узнавала Александра Сергутская. 

Проект стратегии региона плеядой ученых Забайкальского государственного 

Университета и дальневосточных экспертов разрабатывается уже на протяжении 8 месяцев. 

За это время экономическая ситуация в регионе да и во всей стране сильно изменилась. 

Поэтому еще в марте, на одном из последних обсуждений проекта о корректировках 

документа говорили много. 

Виктория Бессонова, заместитель председателя Законодательного собрания Забайкальского 

края: "Принципиально важным замечанием со стороны депутатского корпуса было то, что 

необходимо не только видение того, куда мы идем, но и конкретные шаги, мероприятия, каким 

образом мы достигнем тех показателей, о которых говорит разработчик". 

А среди приоритетных задач проекта и сокращение оттока населения, и создание новых 

рабочих мест, и решение экологических проблем, а также развитие промышленности и 

инфраструктуры в регионе. 

Александр Осипов, губернатор Забайкальского края: "Традиционно, практически всегда 

бывает на обсуждении любых стратегических документов, чтобы было предусмотрено все, 

чтобы мы сразу стали космической державой номер 1, именно Забайкальский край опередил всех 

и вся. Но это не правда. И вообще стратегическое управление - это разумное соизмерение и 

приоритизация имеющихся возможностей". 

Не случайно выбран именно форсированный сценарий развития региона. Показательна уже 

только одна задача, которую ставят эксперты, - увеличить уровень валового регионального 

продукта к 2030 году вдвое, а к 35-му - втрое. 

Станислав Матвеев, заместитель министра планирования и инфраструктурного развития 

Забайкальского края: "Как раз дополнительные вопросы и обсуждение, которое сегодня 

состоялось, они во благо. Позволяют более точно настроить наши стратегические ориентиры и 

как раз обеспечить достижение этих показателей". 

Очередная встреча показала, что документ еще требует доработок. Окончательный же 

вариант проекта должен отправиться на согласование в Заксобрание региона осенью этого года. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/8462                                                                                         19:19, 28.06.2022 

Ветеран боевых действий Сергей Леонтьев навещает раненых бойцов в читинских 

госпиталях 

Пример стойкости и жизнелюбия. Ветеран чеченской кампании читинец Сергей Леонтьев 

навещает раненых на Украине бойцов, которые проходят сегодня лечение в местных госпиталях. 

Помимо слов поддержки в запасе разведчика ВДВ - показательная история не только борьбы с 

самим собой, но и с буквой закона, который 17 лет назад оказался, увы, не на его стороне.   

Служба в такси - вот уже несколько лет, это единственная неофициальная работа, которая 

приносит хоть какой-то стабильный доход. Сергей Леонтьев живет на дачном участке, о своей 

жилплощади в виде бани говорить не любит, построил ее сам, благо, руки на месте. Больная тема 

для разговора, как и правая нога, требует передышки. Жаловаться не привык: «никто кроме нас» - 

все время напоминает флаг ВДВ на передней панели.  

Сергей Леонтьев, ветеран боевых действий: "У меня есть диплом юриста, диплом 

специалиста по физической культуре и спорту, сейчас прохожу курсы повышения 

квалификации на спортфаке ЗабГУ - тренер по работе с инвалидами – адаптивная 

физическая культура. Планирую в будущем, если получится, заняться тренерской 

деятельностью"…  
 

https://zrtk.ru/article/8457                                                                                         11:34, 28.06.2022 

126 студентов училища культуры получили дипломы 

Более 120 студентов теперь могут нести культуру, как говорится, в массы, из них 36 

получили красные дипломы и многочисленные благодарности. Радость от окончания учёбы 

скрыть невозможно, у творческих людей тем более эмоций хоть отбавляй. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=50388
https://zrtk.ru/article/8462
https://zrtk.ru/article/8457
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<…> Посланники самой лучшей профессии, как их ласково называет министр культуры, тут 

же делятся планами на будущее. Как обычно, часть студентов продолжат своё образование, а часть 

уже займут рабочие места, в том числе, и в районах края. Этот выпуск позволит утолить 

«кадровый голод», хотя и частично. 

Ирина Левкович, министр культуры Забайкальского края: "Более 30 ребят 

возвращаются и будут работать в районах как дипломированные специалисты. Большинство 

ребят будут получать высшее образование. Они пойдут, поедут по всей территории нашей 

России и ЗабГУ, и в Восточносибирский государственный институт культуры. Мы очень 

надеемся, что ребята вернутся, потому что мы понимаем потребность в специалистах 

культуры в Забайкальском крае"… 
 

ГТРК «Тверь» 
https://vesti-tver.ru/dailynews/v-tverskoy-oblasti-nachala-rabotu-vtoraya-smena-proekta-vakhta-

pamyati-rzhev-dalniy-vostok/                                                                                           06.07.2022 в 15:29 

В Тверской области начала работу вторая смена проекта «Вахта памяти. Ржев – 

Дальний Восток» 

6 июля в Тверской области в военно-патриотическом лагере имени якутского снайпера, 

Героя Советского союза Федора Охлопкова состоялось торжественное открытие второй смены 

проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток». В ней участвует молодежь из дальневосточных 

субъектов России. 

О значимости развития поискового движения в Верхневолжье говорил Губернатор Тверской 

области Игорь Руденя, представляя 30 июня отчет о деятельности регионального Правительства в 

прошлом году. Он отметил, что в 2021 году в ходе региональной Вахты Памяти и международной 

поисковой экспедиции «Ржев. Калининский фронт», обнаружены и подняты останки 1103 солдат 

и офицеров Красной Армии, установлены имена 58 воинов и найдены 26 родственников погибших 

воинов. 

В рамках второй смены более 100 студентов ведущих дальневосточных ВУЗов России 

принимают участие в поисковой работе в военно-патриотическом лагере в Ржевском районе. Это 

представители Северо-Восточного федерального университета им. М.К. Аммосова (Якутия), 

Арктического государственного агротехнологического университета (Якутия), Арктического 

государственного института культуры и искусств (Якутия), Дальневосточного федерального 

университета (Приморский край), Бурятского государственного университета им. Д. Банзарова 

(Республика Бурятия), Забайкальского государственного университета (Забайкальский край), 

Тихоокеанского государственного университета (Хабаровский край), Амурского государственного 

университета (Амурская область), Сахалинского государственного университета (Сахалинская 

область) и Приамурского государственного университета имени Шолом-Алейхема (Еврейская 

автономная область). 

Также на вахту заступили студенты Первого Московского государственного медицинского 

университета им. И.М. Сеченова, Российского университета дружбы народов, Московского 

городского педагогического университета и Национального исследовательского университета 

точной механики и оптики… 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/education/2022/06/24/71434604/                                24 июня 2022, 13:12 

Двое школьников в Чите набрали 100 баллов по ЕГЭ 

Выпускники школы № 38 и лицея ЗабГУ набрали 100 баллов на ЕГЭ по русскому языку и 

математике, сообщается 24 июня в аккаунтах учебных заведений в соцсетях. 

— Ученик 11 «В» класса многопрофильного лицея ЗабГУ Захар Ярославцев написал 

ЕГЭ по профильной математике на 100 баллов. Захар успешно справился со всеми 

заданиями и получил максимальный балл. Наставником ученика в подготовке к ЕГЭ 

выступила кандидат педагогических наук, учитель математики высшей категории Елена 

Пустовит. Ярославцев является активным участником олимпиадных движений по 

математике и неоднократно становился победителем и призером конкурсов и олимпиад 

различного уровня, — говорится в группе лицея в соцсети «ВКонтакте». 

Набравшая 100 баллов на экзамене по русскому языку Екатерина Кулабухова окончила 

школу № 38. В Telegram-канале комитета образования Читы говорится, что она начала готовиться 

к экзаменам с сентября. Несмотря на хорошую базу в школе, она посещала онлайн-курсы, решала 

тесты и писала сочинения. 
 

https://vesti-tver.ru/dailynews/v-tverskoy-oblasti-nachala-rabotu-vtoraya-smena-proekta-vakhta-pamyati-rzhev-dalniy-vostok/
https://vesti-tver.ru/dailynews/v-tverskoy-oblasti-nachala-rabotu-vtoraya-smena-proekta-vakhta-pamyati-rzhev-dalniy-vostok/
https://www.chita.ru/text/education/2022/06/24/71434604/
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https://www.chita.ru/text/education/2022/06/24/71434802/                                24 июня 2022, 14:29 

Лицеист единственным в Забайкалье написал ЕГЭ по физике на 100 баллов 

Выпускник многопрофильного лицея Забайкальского государственного университета 

Семен Касьянов единственный из всего Забайкальского края написал ЕГЭ по физике на 100 

баллов, сообщается 24 июня в группе ЗабГУ в соцсети «ВКонтакте». 

— Он успешно решил все 30 заданий экзамена, которые были трех уровней сложности: 

базового, повышенного и высокого, и получил максимальный балл. Наставником ученика в 

подготовке к ЕГЭ выступила учитель физики высшей категории Татьяна Николаевна Каргина. 

Семен углубленно занимается физикой и на протяжении последних лет становился победителем и 

призером олимпиад различного уровня, — говорится в публикации. 

Ранее выпускник лицея Захар Ярославцев написал ЕГЭ по профильной математике на 100 

баллов, а ученица школы № 38 Екатерина Кулабухова получила высший балл за экзамен по 

русскому языку. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/06/24/71435954/                                      24 июня 2022, 19:46 

Стобалльников по ЕГЭ в Забайкалье уже восемь. Окончательные результаты будут 

после 15 июля 

Восемь школьников в Забайкалье сдали ЕГЭ на 100 баллов, окончательно итоги подведут 

после 15 июня. Об этом 24 июня ИА «Чита.Ру» сообщили в пресс-службе Министерства 

образования региона. 

— Стобалльные результаты на ЕГЭ в 2022 году по результатам перепроверок, которые в 

обязательном порядке проводятся на региональном уровне, подтвердились у восьми участников 

экзамена на 24 июня. В настоящее время еще ожидаются результаты выпускников, сдававших ЕГЭ 

по биологии, иностранным языкам, информатике и ИКТ. Окончательное подведение итогов ЕГЭ 

основного периода будет после 15 июля, когда будут получены результаты по итогам резервных 

дней экзаменов. В эти дни ЕГЭ сдают выпускники прошлых лет и участники ЕГЭ, не сдавшие 

экзамен по уважительным причинам, — говорится в сообщении. 

По данным пресс-службы ведомства, ЕГЭ по русскому языку в Забайкалье на 100 баллов 

написали две девушки: это одиннадцатиклассница школы № 38 Читы Екатерина Кулабухова и 

выпускница прошлых лет, которая сдавала экзамен в досрочный период, — Юлия Маркова. 

ЕГЭ по математике профильного уровня на 100 баллов сдали два выпускника 

Забайкальского краевого лицея-интерната — Юлиана Алексеева и Илья Ворошилов. 

Стобалльный результат на ЕГЭ по химии получил выпускник школы № 2 поселка 

Карымское Владимир Марченко. ЕГЭ по обществознанию на высший балл сдала выпускница 

гимназии № 9 города Краснокаменска Елизавета Тюкавкина. 

Также стобалльные результаты на ЕГЭ получили два выпускника многопрофильного 

лицея Забайкальского государственного университета (ЗабГУ): Семен Касьянов — по 

физике, Елизавета Некало — по истории. 

Сто баллов на ЕГЭ по профильной математике заработал и ученик 11-го «В» класса 

многопрофильного лицея ЗабГУ Захар Ярославцев, однако его результат пока не 

фигурирует в официально подтвержденных. 
 

https://www.chita.ru/text/transport/2022/06/27/71440115/                                 27 июня 2022, 10:26 

Дороги в Чите утром 28 июня будут перекрывать из-за двух разных шествий 

Движение на некоторых улицах Читы будет ограничено утром 28 июня из-за двух шествий, 

сообщается 27 июня в telegram-канале «Город Чита». 

Так, с 09:30 до 10:00 будет перекрыто движение автотранспорта по улице Бутина от 

Бабушкина до Ленина в связи с торжественным шествием, посвященным вручению 

дипломов с отличием выпускникам ЗабГУ. 

Кроме того, пройдет шествие и митинг в рамках информационно-пропагандисткой акции 

«Беречь Отчизну — долг и честь». С 09:00 до 11:00 будет перекрыто движение автотранспорта по 

следующим улицам: по улице Чкалова от Полины Осипенко до Ленинградской; по Выставочной 

от улицы Ленина; по улице Забайкальского рабочего от Полины Осипенко до Выставочной. 
 

 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/06/30/71443649/                                      30 июня 2022, 10:30 

Учиться на бюджете и получать стипендию: ЗабГУ открыл набор на профиль 

«Технология и экономика» 

Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) объявил набор на бюджетные места 

факультета естественных наук, математики и технологий по направлению «Педагогическое 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/24/71434802/
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/06/24/71435954/
https://www.chita.ru/text/transport/2022/06/27/71440115/
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/06/30/71443649/
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образование» на профиль «Технология и экономика». Срок подачи документов — с 20 июня по 25 

июля 2022 года. 

Требования к абитуриентам: 

1. Среднее образование на базе 11 классов, документ — оригинал аттестата. 

2. Вступительные испытания: результаты ЕГЭ по русскому языку — 40 баллов, 

обществознанию — 45 баллов и внутренний профильный экзамен по технологии — 30 баллов. 

Или можно принести диплом о среднем профессиональном образовании и результаты 

вступительных экзаменов, проводимых ЗабГУ по русскому языку и обществознанию, либо 

результаты ЕГЭ — пороговые значения: русский язык — 40 баллов, обществознание — 45 баллов. 

Также нужно сдать внутренний экзамен по технологии на 30 баллов. 

Кроме того, для всех студентов, которые будут обучаться на этом направлении, есть военная 

кафедра. 

Консультации можно получить по телефону: 8 (914) 497-10-41, по e-mail: 

mmelihova@yandex.ru. Вся информация для абитуриентов есть на сайте. 
 

https://www.chita.ru/text/culture/2022/07/03/71458199/                                      3 июля 2022, 13:38 

Художница из Читы переехала на Бали и устроила выставку картин 

Родившаяся в Чите художница Анастасия Чащина уехала переждать зиму на остров Бали в 

Индонезии в 2019 году, осталась там жить и провела персональную выставку картин акрилом и из 

эпоксидной смолы с инкрустацией природными материалами. Об этом она 3 июля сообщила 

корреспонденту ИА «Чита.Ру». 

— Работаю под фамилией Чинфу. В Чите жила до 2013 года, училась в центральной 

художественной школе, но ее не окончила из-за поведения и посещаемости. Также училась в 

ЧТОТиБе на дизайнера интерьера, где любимый урок был рисунок. После был ЗабГУ — на 

лингвиста, в 2013-м уехала в Москву, а в 2019-м — на Бали и возобновила рисование. На Бали 

переехала на зимовку с мужем, начался ковид, и мы решили здесь остаться пока, — рассказала 

Анастасия Чащина… 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/07/04/71453837/                                  4 июля 2022, 10:15 

Подать документы в ЗабГУ можно, не приезжая в Читу: приемная комиссия будет 

работать в районах края 

Прием документов поступающих в Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) 

пройдет с 5 по 8 июля в крупных населенных пунктах Забайкальского края. 

Абитуриенты смогут подать документы по следующему графику: 

5 июля — в Чернышевске, Борзе, Балее, Хилке, Агинском, Забайкальске; 

6 июля — в Чернышевске, Приаргунске, Забайкальске, Петровске-Забайкальском, Балее, 

Могойтуе, Сретенске; 

7 июля — в Нерчинске, Приаргунске, Сретенске, Краснокаменске; 

8 июля — в Шилке и Краснокаменске. 

Адреса приема документов можно уточнить по телефонам: 8 (3022) 41-72-36; 8 (3022) 41-64-

44. 

Подробную информацию о правилах приема можно узнать на сайте. 

Забайкальский государственный университет: 

адрес: ул. Александро-Заводская, д. 30; тел.: 8 (302) 241-64-44; сайт: zabgu.ru. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/06/26/71432813/                                    26 июня 2022, 07:11 

Топ красоток забайкальской политики: смотрим наряды и прически, узнаем деловых 

леди поближе 

Забайкальское околополитическое пространство богато на дам, которые искрят 

профессионализмом, уверенностью, решают вопросы на благо края и города. Но при этом 

остаются женщинами, сохраняют в себе не только деловой стержень, но и глубокую эмпатию, 

пленительность и эмоциональность. Мы собрали топ прекрасных наших чиновниц, наиболее 

проявившихся в медийном пространстве, — в этом списке нет первых и последних мест, а только 

восхищение и любование. Давайте посмотрим на красавиц и умниц Забайкалья вместе. 

Зампред правительства Забайкальского края на всех фото выглядит ослепительно. Она 

обычно выбирает костюмы с брюками или юбкой — деловые, однако не тотально строгие 

(кажется, это смарт-кежуал). Например, вот Инна Щеглова на открытии после капитального 

ремонта поликлиники № 6 поселка ГРЭС — зампред скомбинировала костюм цвета незабудок с 

https://www.chita.ru/text/culture/2022/07/03/71458199/
https://www.chita.ru/text/education/2022/07/04/71453837/
https://www.chita.ru/text/society/2022/06/26/71432813/
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белым топом и белыми же кроссовками. В глаза бросается жакет на запах с кулиской вместо 

обычного пиджака. 

На вручении наград лучшим работникам здравоохранения края в День медицинского 

работника 19 июня 2022 года Инна Щеглова появилась в костюме с юбкой миди цвета слоновой 

кости, дополненном брошью. 

Обычно зампред убирает свои угольно-черные роскошные волосы в гладкую, однако не 

лишенную объема прическу. Необычно и приятно было увидеть Инну Щеглову с мягкими 

кудрями — такой ее заснял наш фотограф на выставке работ забайкальского скульптора и 

оружейника Жигжита Баясхаланова. 

Инна Щеглова родилась 14 марта 1980 года в Чите. Училась в Забайкальском 

педагогическом университете (ныне ЗабГУ), проходила переподготовку в Сколково и 

РАНХиГС. 

В 2018 году Инна Щеглова занимала пост замминистра труда и соцзащиты края, в 2019 году 

стала министром труда (тогда она как раз отвечала на вопросы читателей «Чита.Ру» в качестве 

гостя портала), в 2020-м — зампредом правительства региона. Активно ведет telegram-канал о 

жизни Забайкалья. 

<…> Дарья Юринская 

Красота и работоспособность соединились в помощнице главы Минэкономразвития 

Забайкалья — Дарье Юринской 

Стройная, энергичная Дарья Юринская помогает Александру Бардалееву поднимать 

экономику Забайкалья. Видно, что Дарья умеет позировать, — сказывается опыт работы перед 

камерой на городских каналах. В одежде Дарья хотя и строга по-деловому, но всегда находит 

детали, которые подчеркивают ее стильный, немного романтичный образ: кружевные рукавчики 

платья или жакет цвета фуксии на белом легком платье. Проглядывает в молодой чиновнице что-

то средиземноморское: длинные темные волосы, гармоничный макияж с акцентами на глаза и 

губы. 

Дарья Юринская долгое время была ведущей и главредом на региональных телеканалах, а 

теперь помогает экономике Забайкалья 

А на базе отдыха Юсэн Туг в 2021 году нашему фотографу удалось поймать Дарью в 

спортивном образе — бейсболка и спасательный жилет идут ей не меньше платьев по фигуре и 

костюмов. 

Куда только не выезжал Минэконом Забайкалья: базы отдыха и заводы, рейды по магазинам 

и фабрики шерсти. И везде Дарья Юринская прекрасна 

Дарья Юринская родилась 3 апреля 1989 года в городе Усолье-Сибирское Иркутской 

области. Окончила Забайкальский государственный педагогический университет (ныне 

ЗабГУ) по специальности «журналистика и связи с общественностью». Начала в 2007 году 

работать на ГТРК «Чита». В мае 2017 года пришла на телеканал «ЗабТВ» корреспондентом и 

ведущей. В апреле 2018-го назначена исполнительным продюсером, с августа 2018 года стала 

главным редактором телеканала «ЗабТВ». Летом в 2019-м выдвигалась в городскую думу, но 

избирком отказал ей в регистрации. 

Пост главреда «ЗабТВ» Дарья Юринская покинула в январе 2020 года и стала помощницей 

тогда еще и. о. вице-премьера правительства Забайкальского края, министра экономического 

развития Александра Бардалеева. 

Виктория Бессонова 

 «Блондинка в законе» по-забайкальски Виктория Бессонова тревожит сердца не одного 

мужчины (мы знаем, проверяли). Платиновое каре, строгие очки, нежное, но серьезное лицо, 

фигура фарфоровой статуэтки и интеллигентность. Это огненное сочетание вкупе с 

амбициозностью и трудолюбием делают Викторию Бессонову одной из самых заметных фигур 

забайкальской политики. 

Зампред Законодательного собрания края предпочитает наряжаться в брючные костюмы с 

зауженными или широкими брюками, что подчеркивает ее хрупкость. 

Периодически Викторию Бессонову можно увидеть в платьях, например, вот такое черное, 

по-французски очаровательное. 

Приходилось Виктории надевать и сигнальный жилет с каской, а на одном из 

благотворительных мероприятий мы увидели ее в фартуке творца бургеров. 
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На отдыхе с детьми Виктория Бессонова выбирает более свободный стиль. Кстати, у нее 

всегда какие-то невероятные жилеты. Посмотрите, какая славная она в открывшейся после 

ковидных ограничений «Динозаврии». 

Виктория Бессонова родилась 30 января 1982 года в Чите. В 2004 году окончила 

Читинский государственный университет (ныне ЗабГУ) по специальности «юриспруденция» 

с квалификацией юриста. 
Виктория Бессонова вступила в должность бизнес-омбудсмена Забайкалья в октябре 2014 

года. Она стала первым бизнес-омбудсменом региона. В 2021 году Бессонова выиграла довыборы 

по Октябрьскому одномандатному округу от партии «Единая Россия», проходившие с 17 по 19 

сентября 2021 года, и получила мандат депутата заксобрания Забайкалья… 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/26/71439608/                                26 июня 2022, 21:57 

Уроженец Читы, политолог Олег Кузнецов подписал годовой контракт на работу с 

институтом во Франции 

Уроженец Читы, политолог, профессор Олег Кузнецов подписал контракт с Институтом 

цивилизаций Коллеж де Франс и на год уехал в Париж. Об этом корреспонденту ИА «Чита.Ру» 26 

июня сообщил сам Кузнецов. 

— Мой проект посвящен изучению традиционной культуры народов Сибири и Монголии, 

современному состоянию номадизма. 

Олег Кузнецов рассказал, что контракт начался неделю назад, он заключен с возможным 

продолжением сотрудничества. Он добавил, что с институтом у него уже было пять научных 

проектов. Два года назад профессор переехал в Санкт-Петербург, работал в Российской Академии 

Наук, затем ему поступило предложение о работе от Института цивилизаций Коллеж де Франс. 

Олег Владимирович Кузнецов родился 2 ноября 1964 года в Чите. В 1986 году окончил с 

отличием исторический факультет Читинского государственного педагогического 

института по специальности «история и советское право». В 2000-м был приглашенным 

профессором кафедры политических наук Южного Коннектикутского университета (США). В 

2003–2006 годах — приглашенный исследователь Национального научного центра Франции 

(CNRS). В разное время он преподавал в Забайкальском государственном университете. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/06/30/71449997/                                    30 июня 2022, 07:03 

В его кабинете бывали политики, преступники и даже священники. Вольная 

биография психотерапевта Анатолия Колчина 

Есть в глубине двора на улице Анохина в Чите домик, на втором этаже которого за балконом 

скрывается кабинет, оформленный в классическом стиле и наполненный причудливыми 

сувенирами — или артефактами. Там ведет прием главная родительская фигура читинской 

психотерапии Анатолий Колчин. Говорят, в кресле напротив него сидели политики и преступники, 

священники и богачи, а пациентов за все годы не вместит площадь Ленина. Мы собрали из 

открытых источников всё, что известно об Анатолии Колчине. 

<…> Пациентка, замдиректора, жена: семья 

Женат Анатолий Колчин на Валентине Колчиной, которая изначально была его пациенткой. 

Они не скрывают этот факт, кроме того, выждали положенную паузу в год после терапии, прежде 

чем начать отношения. Родилась Валентина Владимировна 26 марта 1982 года, окончила 

Забайкальский государственный университет по языковому профилю. После попадания в 

«Кодар» переквалифицировалась в психолога, прошла несколько ступеней профессиональной 

переподготовки в Чите и Москве. Сейчас работает как психолог, телесный терапевт и 

трансперсональный психолог. Имеет степень магистра психологии. На странице Колчиной у 

«ПроДокторов» тоже нет отзывов. 

В «Кодаре» Валентина Колчина работает с 2015 года, занимает должность замдиректора по 

организационным вопросам и ведет прием. 

До 2018 года Колчина несколько раз выступала экспертом-психологом в статьях на 

«Чита.Ру», рассказывая об изменах, женщинах и детско-родительских отношениях. 

У четы Колчиных трое детей: два старших сына и младшая дочь школьного возраста… 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/152928                                                                                           13:54, 27 июня 

28 июня дорогу в центре Читы будут перекрывать на 30 минут 

Во вторник 28 июня в Чите перекроют часть улицы Бутина из-за шествия отличников 

ЗабГУ. 

https://www.chita.ru/text/education/2022/06/26/71439608/
https://www.chita.ru/text/society/2022/06/30/71449997/
https://zab.ru/news/152928
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В связи с шествием, посвященным вручению дипломов с отличием выпускникам ЗабГУ 2022 

года, завтра, 28 июня, с 09:30 до 10:00 будет перекрыто движение автотранспорта по ул. Бутина от 

ул. Бабушкина до ул. Ленина. 
 

https://zab.ru/news/153202                                                                                            15:16, 05 июля 

В приемную комиссию ЗабГУ подали более 2,5 тысяч заявлений на поступление 

На 5 июля 2022 года в приемную комиссию ЗабГУ поступило более 2500 заявлений от 

абитуриентов. Зачисление по общему конкурсу на очную форму обучения по программам 

бакалавриата и специалитета пройдёт 9 августа. 

«Больше всего заявлений по образовательным программам бакалавриата и специалитета 

было подано на очную форму – 1490. На заочную – 739 заявлений. Интересуют абитуриентов и 

программы магистратуры. Из 468 заявлений 294 подано на очную форму и 174 – на заочную», - 

сообщили в пресс-службе университета. 

В 2022 году популярными программами бакалавриата и специалитета на сегодняшний день 

являются юриспруденция, международные отношения, геология и горное дело. Для обучения по 

программам магистратуры абитуриенты выбирают менеджмент в образовании, туризм и физико-

математическое образование. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/06/24/shkolynik_iz_chiti_edinstvenniy_v_zabaykalye_nabral_100_

ballov_na_ege_po_fizike                                                                                           24 июня 2022 г., 09:02 

Школьник из Читы единственный в Забайкалье набрал 100 баллов на ЕГЭ по физике 

Выпускник лицея ЗабГУ Семён Касьянов набрал 100 баллов на Едином 

государственном экзамене по физике. Это единственный максимальный результат в 

Забайкальском крае по этому предмету. 

Молодой человек много лет углублённо изучал физику, в том числе самостоятельно. 

Несколько лет подряд он становился призёром и победителем олимпиад различного уровня. 

Семён Касьянов смог успешно решить 30 экзаменационных заданий, разделённых на три 

уровня сложности: базовый, повышенный и высокий. Подготовила школьника учитель физики 

высшей категории Татьяна Каргина. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/06/27/ulitsu_butina_perekroyut_28_iyunya_dlya_shestviya_vipusk

nikov_zabgu_s_krasnimi_diplomami                                                                        27 июня 2022 г., 09:30 

Улицу Бутина перекроют 28 июня в Чите для шествия отличников ЗабГУ 

Движение автотранспорта ограничат 28 июня на участке улицы Бутина от Бабушкина до 

Ленина для торжественного шествия выпускников Забайкальского государственного 

университета, закончивших учёбу с красными дипломами. 

Водители смогут проехать по участку после 10:00, дорогу перекроют с 9:30. 

В тот же день с 9:00 до 11:00 движение ограничат на улице Чкалова от улицы Полины 

Осипенко до Ленинградской, на улице Выставочной, начиная от улицы Ленина. Также перекроют 

участок на улице Забайкальского рабочего от улицы Полины Осипенко до Выставочной. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/06/28/shestvie_vipusknikov_zabgu_proshlo_v_chite_vpervie_za_2

_goda                                                                                                                          28 июня 2022 г., 10:55 

Шествие выпускников ЗабГУ прошло в Чите впервые за 2 года 

Выпускники Забайкальского государственного университета впервые с начала пандемии 

коронавируса торжественно получили красные дипломы. Об этом 28 июня сообщил 

корреспондент ИА ZabNews. 

Колонна выпускников сформировалась во внутреннем корпусе историко-филологического 

факультета университета. Шествие возглавил оркестр. Церемония вручения началась с гимна 

студентов «Gaudeamus» и поздравления ректора ЗабГУ Сергея Иванова. 

Всего до площади Ленина на церемонию пришли около трёх тысяч студентов, красный 

диплом получили около 10% из них. 
 

https://zabnews.ru/fotoreportazh/2022/06/29/fotoreportazh_s_vrucheniya_krasnih_diplomov_vipus

kam_zabgu_v_chite                                                                                                    29 июня 2022 г., 17:01 

Фоторепортаж с вручения красных дипломов выпускам ЗабГУ в Чите 

Торжественная церемония вручения дипломов о высшем образовании выпускникам-

отличникам Забайкальского государственного университета прошла 28 июня в Чите впервые с 

начала пандемии. Наконец-то выпускники вуза смогли отметить свой выход во взрослую жизнь. 

https://zab.ru/news/153202
https://zabnews.ru/novost/2022/06/24/shkolynik_iz_chiti_edinstvenniy_v_zabaykalye_nabral_100_ballov_na_ege_po_fizike
https://zabnews.ru/novost/2022/06/24/shkolynik_iz_chiti_edinstvenniy_v_zabaykalye_nabral_100_ballov_na_ege_po_fizike
https://zabnews.ru/novost/2022/06/27/ulitsu_butina_perekroyut_28_iyunya_dlya_shestviya_vipusknikov_zabgu_s_krasnimi_diplomami
https://zabnews.ru/novost/2022/06/27/ulitsu_butina_perekroyut_28_iyunya_dlya_shestviya_vipusknikov_zabgu_s_krasnimi_diplomami
https://zabnews.ru/novost/2022/06/28/shestvie_vipusknikov_zabgu_proshlo_v_chite_vpervie_za_2_goda
https://zabnews.ru/novost/2022/06/28/shestvie_vipusknikov_zabgu_proshlo_v_chite_vpervie_za_2_goda
https://zabnews.ru/fotoreportazh/2022/06/29/fotoreportazh_s_vrucheniya_krasnih_diplomov_vipuskam_zabgu_v_chite
https://zabnews.ru/fotoreportazh/2022/06/29/fotoreportazh_s_vrucheniya_krasnih_diplomov_vipuskam_zabgu_v_chite
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Ребята собрались в праздничную колонну во внутреннем дворе историко-филологического 

института для шествия выпускников на площадь Ленина, где и должно было состояться вручение 

дипломов. 

Под марш оркестра молодые люди и преподаватели направились по улице Бутина к 

площади, где их уже ждали родные и близкие.   

Торжественная часть началась с гимна студентов, после чего выступил ректор Сергей 

Иванов, который пожелал выпускникам не забывать родной институт и добиваться успехов в 

жизни. 

Проректор по учебной работе Светлана Старостина вручила грамоты за лучшие выпускные 

квалификационные работы. 

Нельзя было не заметить, что на церемонии появились облачённые во всё белое фигуры с 

крыльями и в масках, которые с удовольствием позировали на камеры всем желающим. 

«Преумножать славу ЗабГУ, постоянно совершенствоваться в своей профессии и 

приумножать престиж ЗабГУ, никогда не забывать свой университет и своих преподавателей. 

Клянёмся, клянёмся, клянёмся», – выступили молодые ребята на сцене с клятвенной речью 

выпускников. 

А затем ректор Сергей Иванов начал вручать дипломы. 

Вокруг было шумно, жарко и многим хотелось спрятаться в тенёк от палящего солнца, но всё 

же многие дождались окончания праздника и каждый студент получил свой красный диплом. 

Церемония закончилась напутственными словами ведущего: «В добрый путь, выпускник 2022!» 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/06/30/vipusknitsa_iz_chiti_nabrala_100_balov_na_ege_po_istorii   

30 июня 2022 г., 09:03 

Выпускница из Читы набрала 100 баллов на ЕГЭ по истории 

Выпускница многопрофильного лицея ЗабГУ Елизавета Некало набрала 100 баллов на 

Едином государственном экзамене по истории. В Забайкальском крае это единственный 

максимальный результат по этому предмету. 

Девушке помогали готовиться к экзамену кандидат политических наук, учитель истории 

Юлия Матафонова и учитель истории I категории Надежда Семёнова. Экзамен состоял из двух 

частей: первая содержала 11 заданий с вариантами ответов, а вторая восемь заданий, требующих 

развёрнутого ответа. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1310788/?from=131                                                          25 июня, 23:04 

Восемь школьников в Забайкалье сдали ЕГЭ на 100 баллов 

По результатам на 24 июня, восемь забайкальских школьников сдали ЕГЭ на 100 баллов. Это 

подтвердилось по результатам перепроверки экзаменационных работ на региональном уровне, 

который обязателен. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на пресс-службу краевого 

Минобразования. 

"По итогам написания ЕГЭ по русскому языку в Забайкалье выявлено два стобалльника. Это 

одиннадцатиклассница школы №38 Читы Екатерина Кулабухова и выпускница прошлых лет, 

которая сдавала экзамен в досрочный период, — Юлия Маркова. ЕГЭ по математике профильного 

уровня на 100 баллов сдали два выпускника Забайкальского краевого лицея-интерната Юлиана 

Алексеева и Илья Ворошилов", — говорится в сообщении. 

Также на 100 баллов ЕГЭ по химии сдал выпускник школы №2 из Карымской Владимир 

Марченко, по обществознанию — ученица гимназии №9 из Краснокаменска Елизавета 

Тюкавкина. Двое учеников из лицея ЗабГУ — Семён Касьянов и Елизавета Некало — сдали 

на 100 баллов ЕГЭ по физике и истории соответственно. 

В настоящий момент ещё ожидаются результаты экзаменов по биологии, иностранным 

языкам, информатике и ИКТ. Окончательные результаты учебных испытаний будут известны 

после 15 июля. 
 

https://chitamedia.su/news/1311020/?from=131                                                          27 июня, 09:00 

Глава Минобразования Забайкалья поддержала введение обязательного экзамена по 

истории 

И.о. министра образования и науки Забайкальского края Татьяна Клименко во время 

программы "Тема недели" на телеканале "Россия 24" заявила о том, что поддержала бы введение 

обязательного экзамена по истории во время государственной выпускной аттестации. Об этом 

сообщает ИА ChitaMedia. 

https://zabnews.ru/novost/2022/06/30/vipusknitsa_iz_chiti_nabrala_100_balov_na_ege_po_istorii
https://chitamedia.su/news/1310788/?from=131
https://chitamedia.su/news/1311020/?from=131
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"Если бы был такой документ, который бы законодательно закреплял историю как 

обязательный предмет, я бы это поддержала. Потому что я считаю, что человек, который глубоко 

знает историю, занимается историей, — это человек, который обладает особым мышлением. 

Задача наша учительская будет заключаться в чём, в том, чтобы, преподавая этот предмет, мы 

формировали у учащихся определённый стиль мышления. И тогда, когда в основе этого 

мышления лежит глубокое знание истории, то такой человек более глубоко знает исторические 

корни, он знает уроки, которые из любого исторического события можно извлечь, он знает 

процесс. Это очень важно. Чем больше наши выпускники будут в это погружены, чем больше они 

будут обладать такими знаниями, это будет на пользу обществу, на пользу воспитания человека", 

— сказала Татьяна Клименко. 

Глава Минобразования региона добавила, что о высоком интересе школьников к 

истории свидетельствует большое количество абитуриентов, падающих документы в ЗабГУ 

на историко-филологический факультет. 
 

https://chitamedia.su/news/1311163/?from=131                                                          27 июня, 10:01 

Движение перекроют на полчаса в центре Читы 28 июня из-за шествия студентов 

Жителей Читы предупредили об ограничении движения 28 июня в центре города. Это 

связано с проведением шествия студентов. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на пресс-

службу горадминистрации. 

Так, проезд будет закрыт с 9.30 до 10.00 по улице Бутина от Бабушкина до Ленина. 

В это время в указанном районе проведут торжественное шествие выпускников 

Забайкальского государственного университета по случаю вручения красных дипломов. 
 

https://chitamedia.su/news/1311013/?from=131                                                          27 июня, 10:32 

В Забайкалье 16 выпускников могли стать стобалльниками ЕГЭ в 2022 году 

16 человек в Забайкальском крае в 2022 году претендовали на стобалльный результат ЕГЭ. 

Об этом в эфире программы "Тема недели" на телеканале "Россия 24" рассказала глава 

министерства образования и науки региона Татьяна Клименко, передаёт ИА ChitaMedia. 

"У нас претендентов на 100 баллов было 16 человек. На сегодняшний день уже 

подтверждено восемь человек, но мы ещё не получили результаты экзаменов по биологии, 

иностранному языку, информатике. Все результаты окончательные, включая тех детей, которые в 

силу разных обстоятельств сдают в резервные дни, будут известны к 15 июля", — сказала 

Клименко. 

Напомним, после обязательной перепроверки работ выпускников, претендующих на 100 

баллов, выявлено два стобалльника по русскому языку. Это одиннадцатиклассница школы №38 

Читы Екатерина Кулабухова и выпускница прошлых лет, которая сдавала экзамен в досрочный 

период, — Юлия Маркова. Два выпускника Забайкальского краевого лицея-интерната сдали на 

100 баллов ЕГЭ по математике профильного уровня — Юлиана Алексеева и Илья Ворошилов. 

Также на 100 баллов ЕГЭ по химии сдал выпускник школы №2 из Карымской Владимир 

Марченко, по обществознанию — ученица гимназии №9 из Краснокаменска Елизавета 

Тюкавкина. Двое учеников из лицея ЗабГУ — Семён Касьянов и Елизавета Некало — сдали 

на 100 баллов ЕГЭ по физике и истории соответственно. 
 

https://chitamedia.su/news/1314053/?from=131                                                          30 июня, 16:22 

Ярилов во время обсуждения стратегии развития Забайкалья сравнил Читу с волчицей 

Глава Читы Евгений Ярилов на обсуждении стратегии развития Забайкалья возмутился тем, 

что о Чите в документе ничего не говорится. Он сравнил краевую столицу с волчицей, которая 

должны быть сытой для жизни щенят. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia.  

"Когда я не увидел во всех этих документах города Читы — мне стало страшно. Мы говорим 

о стратегии развития Забайкалья. Без Читы этого не получится. Далее, что я бы хотел сказать, Чита 

— это донор всего Забайкальского края. Я владею цифрами, сколько налогов собирается на 

территории Читы, сколько уходит в районы края и могу объективно доказать, что Чита — это 

волчица, которая если будет сыта, то волчата будут целы",— сказал Евгений Ярилов. 

Он отметил, что в Чите уже давно действует совет по стратегическому планированию и у 

него есть серьёзные наработки, но в представленном документе их нет. В случае принятия 

стратегии в таком виде Евгений Ярилов предложил назвать документ "Стратегия развития 60% 

края". 

Директор ФАНУ "Востокгосплан" Михаил Кузнецов согласился с тем, что в документ стоит 

включить имеющиеся наработки по Чите. А руководитель рабочей группы, директор НИИ 

https://chitamedia.su/news/1311163/?from=131
https://chitamedia.su/news/1311013/?from=131
https://chitamedia.su/news/1314053/?from=131
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"ВШЭУиП ЗабГУ" Виталий Буров сказал, что в стратегию отдельно не вносился ни один 

населённый пункт, кроме Агинского, который внесли по просьбе губернатора Забайкалья 

Александра Осипова. 
 

https://chitamedia.su/news/1315123/?from=131                                                            2 июля, 12:45 

Школьница из Читы установит флаг Забайкалья в Арктике 

Школьница из многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда Тихонова, которая победила 

во всероссийском конкурсе "Большая перемена", отправится в просветительскую 

экспедицию "Ледокол открытий" в Арктику. Там она установит флаг Забайкалья. Об этом 

сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на пресс-службу регионального Минобразования. 

"Я испытала неописуемую радость, когда узнала, что смогу отправиться в экспедицию. 

Приглашение от "Большой перемены" мне пришло на почту. Я этого не ожидала. Насколько я 

знаю, у нас планируется не только сама экспедиция, но и большая образовательная программа на 

ледоколе, различные конкурсы", — рассказала Надежда Тихонова. 

Глава регионального Минобразования Татьяна Клименко выразила надежду, что после 

победы читинки в "Большой перемене" дети из Забайкалья начнут охотнее участвовать в этом 

конкурсе. А полученные призы помогут им в дальнейшем развитии. 
 

https://chitamedia.su/news/1316771/?from=131                                                            6 июля, 10:01 

Более 2,5 тысяч заявлений от абитуриентов поступило в Забайкальский госуниверситет 

В Забайкальский государственный университет за приёмную кампанию 2022 года поступило 

свыше 2,5 тысяч заявлений от абитуриентов. Зачисление по общему конкурсу на очную форму 

обучения по программам бакалавриата и специалитета пройдёт 9 августа. Об этом сообщает ИА 

ChitaMedia со ссылкой на пресс-службу ЗабГУ. 

За время работы комиссии было подано 1490 заявлений на очную форму обучения и 739 на 

заочную.  

"Интересуют абитуриентов и программы магистратуры. Из 468 заявлений 294 подано на 

очную форму и 174 — на заочную. Основное количество поступающих выбирает бюджетную 

форму обучения. Мест достаточно: 1569 первокурсников смогут поступить на бюджет, из них 

1229 будут учиться очно. На направления бакалавриата и специалитета приходится 1238 мест, 

магистратуры — 284, аспирантуры — 17, среднего профессионального образования — 3", — 

сообщили в приёмной комиссии. 

Кроме того, абитуриентам сверх основных цифр приёма стало доступно 145 мест по 

инженерным и IT-специальностям, истории, приборостроению, журналистике и другим 

направлениям. 

Самыми популярным программами бакалавриата и специалитета на сегодняшний день 

являются юриспруденция, международные отношения, геология и горное дело. Для обучения по 

программам магистратуры абитуриенты выбирают менеджмент в образовании, туризм, физико-

математическое образование. 

Чаще всего абитуриенты подают документы дистанционно. Также в этом году организована 

выездная работа приёмной комиссии с 5 по 8 июля в Чернышевске, Борзе, Балее, Хилке, 

Агинском, Забайкальске, Нерчинске, Приаргунске, Сретенске, Краснокаменске и Шилке. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/27/dvizhenie-perekroyut-utrom-28-iyunya-izza-dvukh-

shestviy-v-centre-chity.html                                                                                             27.06.2022 в 04:01 

Движение перекроют утром 28 июня из-за двух шествий в центре Читы 

Два шествия станут причиной перекрытия улиц в центре Читы утром 28 июня. Об этом 

сообщается в официальном телеграм-канале администрации города. 

Так, в связи с проведением информационно-пропагандисткой акции «Беречь Отчизну - долг 

и честь» с 09:00 до 11:00 движение перекроют по: ул. Чкалова (от ул. Полины Осипенко до ул. 

Ленинградской); 

: по ул. Выставочной от ул. Ленина; 

: по ул. Забайкальского Рабочего (от ул. Полины Осипенко до ул.Выставочной). 

Затем с 09:30 до 10:00 проезд будет невозможен по ул. Бутина (от ул. Бабушкина до ул. 

Ленина) из-за шествия, посвященного вручению дипломов студентам-отличникам ЗабГУ. 

Напомним, на прошлой неделе в шествии выпускников читинских школ приняли участие 

более 1800 человек. 
 

https://chitamedia.su/news/1315123/?from=131
https://chitamedia.su/news/1316771/?from=131
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/27/dvizhenie-perekroyut-utrom-28-iyunya-izza-dvukh-shestviy-v-centre-chity.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/27/dvizhenie-perekroyut-utrom-28-iyunya-izza-dvukh-shestviy-v-centre-chity.html
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https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/29/deputat-poprosil-vlasti-zabaykalya-dorabotat-

strategiyu-razvitiya-do-2035-goda.html                                                                           29.06.2022 в 05:51 

Депутат попросил власти Забайкалья доработать Стратегию развития до 2035 года 

Стратегия развития Забайкальского края не проработала по ряду отраслей экономики. Об 

этом 29 июня во время отчёта губернатора Заксобранию региона заявил депутат Евгений 

Шоколов. 

«Предварительное изучение документа оставляет впечатление, что в нем проработаны не все 

направления развития экономики. Внимание уделено сельскому хозяйству, горнорудной 

промышленности, транзитному железнодорожному транспорту и всё. Хотелось бы, чтобы 

правительство более детально проработало документ, чтобы получить эффективный план 

работы», - сказал депутат. 

Напомним, авторами стратегии развития стали сотрудники ЗабГУ, которые для 

разработки проекта создали научную группу. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/06/29/bolee-50-kursantov-vypustilis-iz-voennogo-centra-pri-

zabgu.html                                                                                                                         29.06.2022 в 07:39 

Более 50 курсантов выпустились из военного центра при ЗабГУ 

Из Военного учебного центра при ЗабГУ 29 июня выпустился 51 курсант, все 

военнослужащие получили военные билеты и переведены в запас. Об этом «МК в Чите» сообщили 

в пресс-службе университета. 

Поздравили курсантов с окончанием обучения в ВУЦ ректор ЗабГУ Сергей Иванов и 

военный комиссар Читы Константин Селезнёв. Поздравить студентов прибыли военнослужащие 

роты почётного караула и родственники. 

«ЗабГУ и военный учебный центр при нём дали нам возможность строить свою 

профессиональную карьеру не только основной специальности, но также в Вооружённых Силах 

РФ. Помимо этого, на протяжении обучения мы исполнили долг перед Родиной и теперь 

зачислены в запас», - рассказал выпускник ВУЦ Руслан Матвеев. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/osipov-istoriya-zabaykalya-do-2018-goda-sostoit-iz-

nerealizovannykh-planov.html                                                                                          30.06.2022 в 09:16 

Осипов: история Забайкалья до 2018 года состоит из нереализованных планов 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов перед обсуждением Стратегии 

развития региона до 2035 года заявил, что в крае до 2018 года уже было создано очень много 

нереализованных планов и сделано заявлений. Об этом 30 июня с заседания в ЗабГУ 

сообщил корреспондент «МК в Чите». 

«Я, как человек, который третий год здесь кайлом машет, могу сказать, что до 2018 года 

история Забайкалья состояла из планов и заявлений, которые не были реализованы», - заявил глава 

региона. 

При этом, по его словам, реализовать не смогли не какие-то «заоблачные планы», а те, что 

«лежали под ногами и висели перед носом». 

Осипов подчеркнул, что Стратегия должна не давать конкретные алгоритмы действий, а дать 

ответы на вопросы о направлении развития региона и достижении поставленных целей. 

Напомним, ранее на отчете губернатора Заксобранию депутат Евгений Шоколов выразил 

мнение, что Стратегия не проработана по ряду отраслей экономики. 
 

https://www.mkchita.ru/incident/2022/06/30/ekspert-zabaykalcy-aktivno-zanimayutsya-sportom-

no-i-umirayut-aktivno.html                                                                                               30.06.2022 в 09:35 

Эксперт: забайкальцы активно занимаются спортом, но и умирают активно 

Смертность в Забайкалье остаётся на высоком уровне, несмотря на активный образ 

жизни населения. Такие выводы специалистов «Востокгосплан» озвучил директор 

компании Михаил Кузнецов во время обсуждения стратегии развития края до 2035 года на 

площадке ЗабГУ, сообщил 30 июня корреспондент «МК в Чите». 

«В системе здравоохранения сложилась уникальная ситуация: забайкальцы активно 

занимаются спортом, но и умирают активно. Продолжительность жизни в регионе снижается, что 

идёт вразрез с государственной задачей», – сказал Кузнецов. 

Напомним, в Забайкальском крае в 2022 году смертность выросла в 2,5 раза, а рождаемость 

снизилась на 3,5%. 
 

https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/29/deputat-poprosil-vlasti-zabaykalya-dorabotat-strategiyu-razvitiya-do-2035-goda.html
https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/29/deputat-poprosil-vlasti-zabaykalya-dorabotat-strategiyu-razvitiya-do-2035-goda.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/29/bolee-50-kursantov-vypustilis-iz-voennogo-centra-pri-zabgu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/29/bolee-50-kursantov-vypustilis-iz-voennogo-centra-pri-zabgu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/osipov-istoriya-zabaykalya-do-2018-goda-sostoit-iz-nerealizovannykh-planov.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/osipov-istoriya-zabaykalya-do-2018-goda-sostoit-iz-nerealizovannykh-planov.html
https://www.mkchita.ru/incident/2022/06/30/ekspert-zabaykalcy-aktivno-zanimayutsya-sportom-no-i-umirayut-aktivno.html
https://www.mkchita.ru/incident/2022/06/30/ekspert-zabaykalcy-aktivno-zanimayutsya-sportom-no-i-umirayut-aktivno.html
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https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/30/slabymi-mestami-ekonomiki-zabaykalya-nazvali-

kadry-i-ekologiyu.html                                                                                                     30.06.2022 в 09:55 

Слабыми местами экономики Забайкалья назвали кадры и экологию 

Одними из самых слабых мест экономики Забайкалья в «Востокгосплане» назвали 

дефицит кадров и плохую экологию. Об этом 30 июня на площадке ЗабГУ, где обсуждают 

Стратегию развития края до 2035 года, сказал директор учреждения Восточного центра 

государственного планирования Михаил Кузнецов. 

Кроме причисленных сфер в список тормозящих развитие региона факторов вошли 

дотационность края и сильный износ инфраструктуры. 

Потенциально экономически выгодными для Забайкалья областями Кузнецов назвал 

развитие агломераций, разработку неосвоенных месторождений, «зеленую» энергетику и 

производство экологические чистых продуктов питания. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/yarilova-napugalo-otsutstvie-chity-v-strategii-razvitiya-

zabaykalya.html                                                                                                                30.06.2022 в 10:23 

Ярилова напугало отсутствие Читы в Стратегии развития Забайкалья 

Столицы Забайкалья не оказалось в Стратегии развития региона до 2035 года. 

Присутствующий на обсуждении документа 30 июня в ЗабГУ глава города Евгений Ярилов 

заявил, что его напугал этот факт. Об этом сообщил корреспондент «МК в Чите». 

«В Чите проживает более трети населения Забайкалья. Это та волчица, которая должна быть 

сытой, чтобы волчата были целы. Если не учитывать в Стратегии Читу, нужно назвать документ 

Стратегией развития 60% Забайкальского края», – сказал Ярилов. 

Разработчики Стратегии пообещали учесть замечание и включить Читу в раздел 

пространственного развития после подготовки мастер-плана. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/borotsya-za-geologorazvedku-rekomendovali-

zabaykalskomu-krayu.html                                                                                               30.06.2022 в 10:52 

Бороться за геологоразведку рекомендовали Забайкальскому краю 

В Забайкальском крае плохо ведётся геологоразведка. Эту проблему озвучил директор 

«Востокгосплана» Михаил Кузнецов на обсуждении Стратегии развития региона до 2035 

года на площадке ЗабГУ. Об этом 30 июня сообщил корреспондент «МК в Чите». 

По словам Кузнецова, в Забайкалье нет прироста запасов: «При устойчивой добыче, объёмы 

получаемых и разведанных полезных ископаемых должны быть равными. Геологоразведкой никто 

не занимается. Вот здесь за неё надо жёстко воевать». 

Напомним, в начале июня стало известно, что в Забайкалье в ближайшие годы усилят 

геологоразведку полезных ископаемых. О сотрудничестве с гендиректором АО «Росгеология» 

Сергеем Горьковым договорился губернатор региона Александр Осипов. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/atomnuyu-energetiku-predlozhili-ispolzovat-dlya-

snizheniya-tarifov-v-zabaykale.html                                                                                 30.06.2022 в 11:21 

Атомную энергетику предложили использовать для снижения тарифов в Забайкалье 

В Стратегии развития Забайкалья до 2035 года есть предложение использовать 

атомную энергетику для снижения энерготарифов и развития производства, в том числе для 

глубокой переработки сырья. Об этом 30 июня заявил директор «Востокгосплана» Михаил 

Кузнецов на обсуждении документа на площадке ЗабГУ.  

«Если реализовывать те амбициозные планы, которые есть в Стратегии, ресурсов 

действующей энергетики может не хватить. Рекомендуем использовать атомную генерацию. 

Небольшие атомные станции могут быть выходом из ситуации и при том не очень затратными», – 

сказал Кузнецов. 

Также снижению тарифов будет способствовать применение энергоэффективных 

технологий. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/07/02/shkolnica-ustanovit-flag-zabaykalskogo-kraya-v-

arktike.html                                                                                                                       02.07.2022 в 07:06 

Школьница установит флаг Забайкальского края в Арктике 

Ученица многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда Тихонова установит в Арктике 

флаг Забайкальского края во время просветительской экспедиции «Ледокол открытий». Об 

этом 1 июля сообщили в пресс-службе Минобра региона. 

Школьница выиграла возможность поехать на Северный полюс во всероссийском конкурсе 

«Большая перемена». 

https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/30/slabymi-mestami-ekonomiki-zabaykalya-nazvali-kadry-i-ekologiyu.html
https://www.mkchita.ru/economics/2022/06/30/slabymi-mestami-ekonomiki-zabaykalya-nazvali-kadry-i-ekologiyu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/yarilova-napugalo-otsutstvie-chity-v-strategii-razvitiya-zabaykalya.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/yarilova-napugalo-otsutstvie-chity-v-strategii-razvitiya-zabaykalya.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/borotsya-za-geologorazvedku-rekomendovali-zabaykalskomu-krayu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/borotsya-za-geologorazvedku-rekomendovali-zabaykalskomu-krayu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/atomnuyu-energetiku-predlozhili-ispolzovat-dlya-snizheniya-tarifov-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/06/30/atomnuyu-energetiku-predlozhili-ispolzovat-dlya-snizheniya-tarifov-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/02/shkolnica-ustanovit-flag-zabaykalskogo-kraya-v-arktike.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/02/shkolnica-ustanovit-flag-zabaykalskogo-kraya-v-arktike.html
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«Я этого не ожидала. Насколько я знаю, у нас планируется не только сама экспедиция, но и 

большая образовательная программа на ледоколе, различные конкурсы», - сказала Тихонова. 
 

Гуранка.ru 
https://news.guranka.ru/city/2022/06/dvizhenie-budet-ogranicheno-v-chite-28-iyunya     27.06.2022 

Движение будет ограничено в Чите 28 июня 

В Чите 28 июня будет ограничено движение в связи с шествием, посвящённым 

вручению дипломов выпускникам ЗабГУ, сообщается в телеграм-канале администрации 

Читы. 

В связи с торжественным мероприятием, посвященным вручению дипломов с отличием 

выпускникам ЗабГУ – 2022, завтра, 28 июня, с 09.30 до 10.00 будет перекрыто движение 

автотранспорта по ул. Бутина от ул. Бабушкина до ул. Ленина. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/281408                                                                                         30.06.2022, 18:12 

Александр Осипов: В стратегии развития края должны сочетаться имеющиеся 

возможности и достижимые результаты 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов 30 июня принял участие в 

публичном обсуждении проекта стратегии социально-экономического развития региона до 

2035 года. Мероприятие прошло на площадке ЗабГУ. 

По словам директора Федерального автономного научного учреждения «Востокгосплан» 

Михаила Кузнецова разработка стратегии для края продолжается уже восемь месяцев. 

Глава региона акцентировал внимание участников, что нужно максимальное 

интеллектуальное погружение в обсуждение стратегии. 

«Стратегия – это не ответы на все вопросы, это не детальное описание действий, это не 

пошаговая рекомендация для руководителей, которые отвечают за большие блоки работы. Это 

концептуальные ответы в первую очередь на наличие и ограничение соответствующих 

возможностей, на ключевые подходы, как эту возможность реализовать – есть или нет 

принципиальное решение, существуют ли какие-то практики, изобретения в решении 

определенной принципиальной проблемы. Нужна синхронизация самых разных сфер, чтобы 

получить аккумулятивные эффекты в максимизации нашего развития. Это принципиальные 

приоритеты, решения и последовательности, чтобы вся работа, которая касается жизни огромного 

региона, была синхронизирована», - сказал губернатор. 

По мнению Александра Осипова, дальнейшим шагом станет понимание каждым 

руководителем, как он в своей сфере осмыслит и реализует в детальных планах, графиках, 

программах общую стратегию, при этом, учитывая эти концептуальные и практические решения. 

«Нужно, чтобы в стратегии сошлись имеющиеся возможности и достижимые результаты. 

Что на самом деле достижимо получить с помощью региональных и федеральных инструментов в 

разных сферах и отраслях. Какие приоритеты поставить для себя самыми главными. 

В публичном обсуждении приняли участие представители краевых министерств, 

законодательной власти, научного сообщества. Итогом обсуждения станет утверждение стратегии. 
 

https://75.ru/news/281564                                                                                         01.07.2022, 16:02 

Школьница установит флаг Забайкалья в Арктике 

Ученица многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда Тихонова отправится в 

просветительскую экспедицию «Ледокол открытий» в Арктику, где установит флаг 

Забайкальского края. 

Надежда Тихонова получила право отправиться на Северный полюс, победив во 

всероссийском конкурсе для школьников «Большая перемена». 

«Я испытала неописуемую радость, когда узнала, что смогу отправиться в экспедицию. 

Приглашение от «Большой перемены» мне пришло на почту. Я этого не ожидала. Насколько я 

знаю, у нас планируется не только сама экспедиция, но и большая образовательная программа на 

ледоколе, различные конкурсы», - рассказала Надежда Тихонова. 

Поздравила с предстоящей поездкой в Арктику и вручила флаг Забайкальского края глава 

министерства образования и науки региона Татьяна Клименко. 

«Пример Надежды показывает, что «Большая перемена» - это хорошая возможность для 

детей реализовать себя. Я уверена, что теперь ещё больше школьников заходят принять участие в 

конкурсе и завоевать призы, которые помогут в их дальнейшем развитии», - сказала Татьяна 

Клименко. 

https://news.guranka.ru/city/2022/06/dvizhenie-budet-ogranicheno-v-chite-28-iyunya
https://75.ru/news/281408
https://75.ru/news/281564
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Более трёх тысяч школьников Забайкальского края ежегодно регистрируются и принимают 

участие во всероссийском конкурсе «Большая перемена». В июле и августе этого года 

полуфиналисты конкурса из Забайкалья будут защищать своё право стать победителями 

очередного сезона «Большой перемены». 
 

https://75.ru/news/282048                                                                                         05.07.2022, 16:01 

В крупнейшем вузе Zабайкалья продолжается приёмная кампания-2022 

Более двух с половиной тысяч заявлений от абитуриентов поступило в приёмную 

комиссию Забайкальского государственного университета. Зачисление по общему конкурсу 

на очную форму обучения по программам бакалавриата и специалитета пройдёт 9 августа. 

В Забайкальском государственном университете интенсивно проходит подача заявлений как 

на очную форму обучения, так и на заочную. За время работы комиссии больше всего заявлений 

по образовательным программам бакалавриата и специалитета было подано на очную форму – 

1490. На заочную – 739 заявлений. 

«Интересуют абитуриентов и программы магистратуры. Из 468 заявлений 294 подано на 

очную форму и 174 – на заочную. Основное количество поступающих выбирает бюджетную 

форму обучения. Мест достаточно: 1569 первокурсников смогут поступить на бюджет, из них 

1229 будут учиться очно. На направления бакалавриата и специалитета приходится 1238 мест, 

магистратуры – 284, аспирантуры – 17, среднего профессионального образования – 3», - сообщили 

в приемной комиссии ЗабГУ. 

Кроме того, перед стартом приёмной кампании 2022 года Владимир Путин подписал закон о 

выделении 30 тысяч бюджетных мест в магистратуре по приоритетным для российской экономики 

направлениям подготовки. Абитуриентам, поступающим в Забайкальский государственный 

университет, сверх основных цифр приёма стало доступно 145 мест по инженерным и IT-

специальностям, истории, приборостроению, журналистике и другим направлениям. 

«Наш вуз находится в числе лидеров среди высших учебных заведений ДФО по 

возможности обучения бесплатно. Самое большое количество мест на технических и 

педагогических направлениях», – прокомментировал заместитель председателя приёмной 

комиссии, проректор по организационным вопросам ЗабГУ Андрей Симатов, 

Согласно статистике приёма, среди абитуриентов этого года популярными программами 

бакалавриата и специалитета на сегодняшний день являются юриспруденция, международные 

отношения, геология и горное дело. Для обучения по программам магистратуры абитуриенты 

выбирают менеджмент в образовании, туризм, физико-математическое образование. 

По словам специалистов приёмной комиссии, абитуриенты чаще всего подают документы 

дистанционно: через личный кабинет поступающего на сайте ЗабГУ или через суперсервис 

«Поступление в вуз онлайн» на портале Госуслуги. Но есть и те, кто готов прийти в приёмную 

комиссию вуза лично. Например, выпускница читинской школы Маргарита Коробкова, которая 

выбрала для поступления социологический факультет ЗабГУ. 

«Я планирую получить образование бакалавра и дальше поступить в магистратуру. Жду от 

обучения в Забайкальском госуниверситете новых возможностей для развития, надеюсь получить 

бесценный опыт общения и узнать много полезного и интересного», – рассказала абитуриентка. 

Также для удобства выпускников, в этом году организована выездная работа приёмной 

комиссии. Приём документов от поступающих в Забайкальский государственный университет 

пройдёт с 5 по 8 июля в Чернышевске, Борзе, Балее, Хилке, Агинском, Забайкальске, Нерчинске, 

Приаргунске, Сретенске, Краснокаменске и Шилке, согласно графику, размещённому на сайте 

вуза. 

Более подробную информацию о правилах приёма можно узнать на сайте ЗабГУ в разделе 

«Абитуриенту» или обратившись в приёмную комиссию вуза по адресу: город Чита, улица 

Чкалова, 140. Либо можно позвонить по указанным номерам телефона: 8 (3022) 35-16-35, 8 (3022) 

21-86-35, 8-800-200-73-03. 
 

https://75.ru/news/282177                                                                                         06.07.2022, 10:35 

Кафедра журналистики ЗабГУ открыла бюджетные места на бакалавриат и 

магистратуру 

Кафедра журналистики и связей с общественностью Забайкальского госуниверситета 

проводит набор на направления «Журналистика» (очная форма) и «Реклама и связи с 

общественностью» (заочная форма) на бакалавриат и в магистратуру. При поступлении на 

https://75.ru/news/282048
https://75.ru/news/282177
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«Журналистику» имеются бюджетные места. А заочное обучение по PR-направлению позволяет 

совмещать учебу и работу. 

Абитуриенты при поступлении на журфак ЗабГУ проходят творческий конкурс, в рамках 

которого они предоставляют свои материалы о Забайкальском крае, его людях и жизни. К 

рассмотрению принимаются материалы, вышедшие в СМИ и соцсетях. 

«Обучение на журфаке позволит научиться грамотно решать задачи, связанные с 

медиатворчеством и работой в СМИ, в структурах по рекламе и связям с общественностью. 

Студенты смогут прослушать лекции и семинары, пройти мастер-классы докторов и кандидатов 

наук, преподавателей - практиков и руководителей региональных СМИ, а впоследствии пополнить 

ряды медиаспециалистов Забайкальского края и других регионов», - рассказала заведующая 

кафедрой журналистики и связей с общественностью ЗабГУ Ирина Ерофеева. 

Документы на эти и другие направления принимают в приёмной комиссии ЗабГУ по адресу: 

Чкалова, 140 с 9.00 до 16.00 (кроме субботы и воскресенья) до 28 июля. Телефоны: 8 (3022) 35-16-

35; 8-800-200-73-03 (звонок по России бесплатный). 
 

https://75.ru/news/281696                                                                                         04.07.2022, 14:14 

Посвященную православию выставку открыл Забайкальский краеведческий музей 

В Музейном квартале Читы открылась выставка «Православная вера за Байкалом» (0+). 

Мероприятие приурочено к пребыванию в регионе мощей Преподобного Сергия Радонежского. 

На открытии выставки присутствовали прихожане и священнослужители православных 

храмов города. Гостей приветствовал заместитель директора Забайкальского краевого 

краеведческого музея имени А.К.Кузнецова Эдуард Шелофаст. 

С приветственным словом к посетителям обратился Митрополит Читинский и Петровск-

Забайкальский Димитрий, который отметил важность сохранения исторической памяти не только 

об отдаленных событиях, но и о совсем недавних моментах прошлого. 

Доктор культурологии, профессор кафедры литературы Забайкальского 

государственного университета Людмила Камедина вспомнила о недавней истории 

возрождения церкви в период 1990-х годов, о пробуждении интереса к религии у будущих 

прихожан, о миссионерских трудах первых иерархов церкви в Забайкалье. 

Экскурсию провел младший научный сотрудник Данила Батаев. 

Как рассказали в краеведческом музее, новая выставка «Православная вера за Байкалом» 

рассказывает о том, как первые миссионеры пришли на забайкальскую землю, о распространении 

веры, строительстве монастырей, истории храмов. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/281214                                                                         29.06.2022, 16:05 

Выпускникам военного учебного центра ЗабГУ вручили военные билеты 

29 июня в Военном учебном центре Забайкальского государственного университета прошла 

торжественная церемония вручения военных билетов выпускникам. Сержантами и рядовыми 

запаса стал 51 курсант ВУЦ. 

Выпуск из университета для теперь уже бывших курсантов Военного учебного центра ЗабГУ 

ознаменовался ещё одним важным событием – вместе с дипломами о высшем образовании они 

получили военные билеты и свои первые воинские звания. Выпускник историко-филологического 

факультета Руслан Матвеев теперь не только дипломированный журналист, но и сержант запаса. 

«Думаю, для каждого из ребят наиболее значимым моментом в обучении были полевые 

сборы, поскольку именно там мы все знания, полученные в ходе теоретического курса, отработали 

на практике: проводили стрельбы, участвовали в марш-бросках, тренировках. Это был довольно 

тяжелый этап, из которого каждый курсант вынес много полезного», – рассказал он об обучении в 

Военном учебном центре. 

С поздравительными словами к выпускникам ВУЦ обратился ректор ЗабГУ Сергей Иванов, 

который отметил большую важность и значимость момента для ребят. 

«Сегодня вы завершили обучение в Военном учебном центре и получаете военные билеты. 

Надеюсь, что в будущем вам пригодится тот опыт, который вы приобрели здесь. Возможно, кто-то 

из вас свяжет свою судьбу с армией, но я полагаю, что все вы достойно пронесете звание 

выпускника Военного учебного центра ЗабГУ», – сказал руководитель университета. 

С получением военных билетов молодых людей также поздравили военный комиссар города 

Читы, старший лейтенант Константин Селезнев, почетный гражданин Забайкальского края, 

полковник в отставке Владимир Вербич, представитель регионального всероссийского детско-

https://75.ru/news/281696
https://minobr.75.ru/novosti/281214
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юношеского отделения военно-патриотического движения Юнармия Забайкальского края 

Дмитрий Трегубов и начальник Военного учебного центра ЗабГУ Василий Младенов. 

Помимо основной профессии выпускники ВУЦ получили военно-учетную специальность: 

«Командир мотострелковых отделений» либо «Старший стрелок». 

«Каждый из нас, попав в Военный учебный центр, получил право на профессиональный рост 

как по основной специальности, так и в рядах Вооруженных сил России. Здесь мы приобрели 

умения, навыки и специальные знания, которые сможем применять в дальнейшей жизни на благо 

Родины. Преподаватели центра внесли огромный вклад в развитие наших военных качеств», – 

отметил командир 194 учебного взвода, сержант Денис Аторин. 

В этом году Военный учебный центр выпустил 51 человека. Они, как и 70 выпускников ВУЦ 

прошлого года, зачислены в запас и составляют мобилизационный резерв Вооруженных сил 

Российской Федерации. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/281713                                                                         01.07.2022, 14:25 

Школьница установит флаг Забайкалья в Арктике 

Ученица многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда Тихонова отправится в 

просветительскую экспедицию «Ледокол открытий» в Арктику, где установит флаг 

Забайкальского края. 

Надежда Тихонова получила право отправиться на Северный полюс, победив во 

всероссийском конкурсе для школьников «Большая перемена». 

«Я испытала неописуемую радость, когда узнала, что смогу отправиться в экспедицию. 

Приглашение от «Большой перемены» мне пришло на почту. Я этого не ожидала. Насколько я 

знаю, у нас планируется не только сама экспедиция, но и большая образовательная программа на 

ледоколе, различные конкурсы», - рассказала Надежда Тихонова. 

Поздравила с предстоящей поездкой в Арктику и вручила флаг Забайкальского края глава 

министерства образования и науки региона Татьяна Клименко. 

«Пример Надежды показывает, что «Большая перемена» - это хорошая возможность для 

детей реализовать себя. Я уверена, что теперь ещё больше школьников заходят принять участие в 

конкурсе и завоевать призы, которые помогут в их дальнейшем развитии», - сказала Татьяна 

Клименко. 

Более трёх тысяч школьников Забайкальского края ежегодно регистрируются и принимают 

участие во всероссийском конкурсе «Большая перемена». В июле и августе этого года 

полуфиналисты конкурса из Забайкалья будут защищать своё право стать победителями 

очередного сезона «Большой перемены». 
 

https://minobr.75.ru/novosti/281817                                                                         04.07.2022, 16:52 

Студенты Zабайкалья примут участие в поисковых работах на местах сражений 

Великой Отечественной войны 

Студенты Забайкальского государственного университета присоединились к проекту 

«Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток». В 14-дневной смене в палаточном городке на базе 

военно-патриотического лагеря им. Ф.М.Охлопкова в Ржевском районе Тверской области, 

которая будет проходить с 4 по 17 июля, примут участие представители всех высших 

учебных заведений Дальнего Востока. 

Проект «Вахта Памяти. Ржев – Дальний Восток», впервые реализованный Фондом ветеранов 

Крайнего Севера «ЭРЭЛ (Надежда)» в 2021 году при поддержке Фонда президентских грантов, 

призван продвигать поисковую деятельность среди молодёжи из дальневосточных субъектов. 

Студенты получат уникальную возможность под руководством опытных поисковиков 

провести поисковые работы в местах кровопролитных и судьбоносных сражений Великой 

Отечественной войны и найти военные артефакты. В этом году гостем смены станет делегация из 

Белоруссии. 

Как и в прошлом году, Забайкальский государственный университет представят на смене 

пять активных студентов. В этом году в их число вошли Дарья Шипицына,Валерия Кучина, 

Алексей Комогорцев и Андрей Сапачев, обучающиеся на социологическом факультете, а также 

представительница факультета строительства и экологии Дарья Аленина, которая будет 

принимать участие в проекте уже во второй раз. 

Валерии Кучиной о возможности поехать на поисковую смену рассказала староста группы. 

Девушку очень заинтересовала возможность «прикоснуться» к истории. 

https://minobr.75.ru/novosti/281713
https://minobr.75.ru/novosti/281817
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«Это отличный шанс попробовать себя в чём-то новом, например, поисковой деятельности. 

Да и патриотический интерес присутствует, ещё в школе я принимала участие в «Вахте Памяти» 

на «Посту №1» на Мемориале боевой и трудовой славы забайкальцев. Я надеюсь провести время в 

лагере с пользой и завести новые знакомства», – рассказала студентка. 

Программа смены также включает реконструкции военных сражений лета 1942 года, 

экскурсии в наиболее значимые мемориальные комплексы, музеи и к местам братских 

захоронений: Ржевский мемориал Советскому солдату, парк «Патриот» (экскурсионная программа 

«Дороги памяти»), музей-заповедник «Бородинское поле» и иные памятные места сражений на 

территории Тверской и Московской областей. 

Также ребята смогут ознакомиться с различными общественными организациями, ведущими 

поисковую, волонтёрскую и иную деятельность, связанную с патриотическим воспитанием 

молодёжи. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/282047                                                                         05.07.2022, 15:55 

В крупнейшем вузе Zабайкалья продолжается приёмная кампания-2022 

Более двух с половиной тысяч заявлений от абитуриентов поступило в приёмную 

комиссию Забайкальского государственного университета. Зачисление по общему конкурсу 

на очную форму обучения по программам бакалавриата и специалитета пройдёт 9 августа. 

В Забайкальском государственном университете интенсивно проходит подача заявлений как 

на очную форму обучения, так и на заочную. За время работы комиссии больше всего заявлений 

по образовательным программам бакалавриата и специалитета было подано на очную форму – 

1490. На заочную – 739 заявлений. 

«Интересуют абитуриентов и программы магистратуры. Из 468 заявлений 294 подано на 

очную форму и 174 – на заочную. Основное количество поступающих выбирает бюджетную 

форму обучения. Мест достаточно: 1569 первокурсников смогут поступить на бюджет, из них 

1229 будут учиться очно. На направления бакалавриата и специалитета приходится 1238 мест, 

магистратуры – 284, аспирантуры – 17, среднего профессионального образования – 3», - сообщили 

в приемной комиссии ЗабГУ. 

Кроме того, перед стартом приёмной кампании 2022 года Владимир Путин подписал закон о 

выделении 30 тысяч бюджетных мест в магистратуре по приоритетным для российской экономики 

направлениям подготовки. Абитуриентам, поступающим в Забайкальский государственный 

университет, сверх основных цифр приёма стало доступно 145 мест по инженерным и IT-

специальностям, истории, приборостроению, журналистике и другим направлениям. 

«Наш вуз находится в числе лидеров среди высших учебных заведений ДФО по 

возможности обучения бесплатно. Самое большое количество мест на технических и 

педагогических направлениях», – прокомментировал заместитель председателя приёмной 

комиссии, проректор по организационным вопросам ЗабГУ Андрей Симатов, 

Согласно статистике приёма, среди абитуриентов этого года популярными программами 

бакалавриата и специалитета на сегодняшний день являются юриспруденция, международные 

отношения, геология и горное дело. Для обучения по программам магистратуры абитуриенты 

выбирают менеджмент в образовании, туризм, физико-математическое образование. 

По словам специалистов приёмной комиссии, абитуриенты чаще всего подают документы 

дистанционно: через личный кабинет поступающего на сайте ЗабГУ или через суперсервис 

«Поступление в вуз онлайн» на портале Госуслуги. Но есть и те, кто готов прийти в приёмную 

комиссию вуза лично. Например, выпускница читинской школы Маргарита Коробкова, которая 

выбрала для поступления социологический факультет ЗабГУ. 

«Я планирую получить образование бакалавра и дальше поступить в магистратуру. Жду от 

обучения в Забайкальском госуниверситете новых возможностей для развития, надеюсь получить 

бесценный опыт общения и узнать много полезного и интересного», – рассказала абитуриентка. 

Также для удобства выпускников, в этом году организована выездная работа приёмной 

комиссии. Приём документов от поступающих в Забайкальский государственный университет 

пройдёт с 5 по 8 июля в Чернышевске, Борзе, Балее, Хилке, Агинском, Забайкальске, Нерчинске, 

Приаргунске, Сретенске, Краснокаменске и Шилке, согласно графику, размещённому на сайте 

вуза. 

Более подробную информацию о правилах приёма можно узнать на сайте ЗабГУ в разделе 

«Абитуриенту» или обратившись в приёмную комиссию вуза по адресу: город Чита, улица 

Чкалова, 140. Либо можно позвонить по указанным номерам телефона: 8 (3022) 35-16-35, 8 (3022) 

21-86-35, 8-800-200-73-03. 

https://minobr.75.ru/novosti/282047
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Smotrim.ru 
https://smotrim.ru/video/2434439                                                                     29 ИЮНЯ 2022, 09:15 

Курсантам Военного учебного центра ЗабГУ вручили военные билеты и присвоили 

очередные звания 

Учебный год завершился и в Военном учебном центре Забайкальского государственного 

университета. Студенты помимо основной – гражданской специальности – параллельно освоили и 

военную. Сегодня курсантам вручили военные билеты и присвоили очередные звания. 
 

TranssibInfo 
https://transsibinfo.com/news/society/04-07-2022/vypusknikam-iz-rayonov-zabaykalya-bolshe-ne-

nuzhno-ehat-v-chitu-chtoby-postupit-v-vuz                                                                            4 июля, 11:48 

Выпускникам из районов Забайкалья больше не нужно ехать в Читу, чтобы поступить 

в вуз 

Приёмная комиссия ЗабГУ будет работать в крупных населенных пунктах 

Забайкальского края с 5 по 8 июля. 

Абитуриенты смогут подать документы по следующему графику: 

05 июля — Чернышевск, Борзя, Балей, Хилок, Агинское, Забайкальск; 

06 июля — Чернышевск, Приаргунск, Забайкальск, Петровск-Забайкальский, Балей, 

Могойтуй, Сретенск; 

07 июля — Нерчинск, Приаргунск, Сретенск, Краснокаменск; 

08 июля — Шилка и Краснокаменск. 

Адреса приёма документов можно уточнить по телефонам: 8-72.41.3022-36; 8-64.41.3022-44. 
 

https://transsibinfo.com/news/society/01-07-2022/shest-studentov-zabgu-otpravilis-stroit-

kosmodrom-vostochnyy                                                                                                          1 июля, 16:11 

Шесть студентов ЗабГУ отправились строить космодром «Восточный» 

Все они — участники строительного студенческого отряда. 

В Приамурье стартовал летний этап «Студенческой стройки — 2022». От факультета 

строительства и экологии ЗабГУ на стройку отправились Кристина Рудикова, Полина Брикова, 

Арина Наумкина, Геннадий Рудых, Анастасия Долгашова, Владислав Кирилюк. Два месяца они 

будут участвовать в строительстве сооружений космодромного комплекса и облагораживании 

инфраструктуры Циолковского. 

В прошлом году по результатам сезона наши студенты были признаны лучшими среди 

строительных отрядов – участников проекта. 
 

Народные новости 
https://nation-news.ru/23515729-

ekskursiya_na_vostochnii_poimka_man_yaka_v_hmao_i_bitva_udava_s_krisami_v_rostove_glavnie_no

vosti_regionov                                                                                                                 02 июля 2022 10:53 

Экскурсия на «Восточный», поимка маньяка в ХМАО и битва удава с крысами в 

Ростове: главные новости регионов 

«Народные Новости» подготовили дайджест главных, значимых и резонансных 

региональных событий. 

<…> Хабаровский край 

Шесть студентов Забайкальского государственного университета в составе 

студенческого отряда отправились на космодром «Восточный». Им предстоит в течении 

двух месяцев участвовать в строительстве сооружений космодрома и облагораживании 

инфраструктуры город Циолковского, сообщает transsibinfo.com. В минувшем году по 

результатам сезона студенты Приамурья стали лучшими среди строительных отрядов – 

участников проекта «Студенческая стройка — 2022»… 
 

Байкал 24 
https://baikal24.ru/text/01-07-2022/071/                                                                  01.07.2022 15:48 

Школьница из Забайкалья установит флаг региона в Арктике 

Ученица лицея ЗабГУ Надежда Тихонова отправится в просветительскую экспедицию 

"Ледокол открытий" в Арктику и установит там флаг Забайкальского края. Такое право - 

поехать на Северный полюс - предоставили школьнице за победу во всероссийском конкурсе 

"Большая перемена". 

https://smotrim.ru/video/2434439
https://transsibinfo.com/news/society/04-07-2022/vypusknikam-iz-rayonov-zabaykalya-bolshe-ne-nuzhno-ehat-v-chitu-chtoby-postupit-v-vuz
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- Испытала неописуемую радость, когда узнала, что отправлюсь в экспедицию. У нас 

планируется также образовательная программа на ледоколе и конкурсы, - рассказала 

победительница Надежда Тихонова. 

В пресс-службе министерства образования и науки Забайкалья отметили, что каждый год в 

конкурсе "Большая перемена" участвуют свыше трех тысяч школьников из региона. В июле и 

августе 2022 года полуфиналисты будут защищать право стать победителями очередного сезона. 
 

ГлавУфа 
https://glavufa.ru/145985                                                                                                     30.06.2022 

Читы не оказалось в Стратегии развития Забайкалья до 2035 года 

Об этом рассказал глава города Евгений Ярилов после обсуждения проекта в ЗабГУ. 

Он отметил, что его напугал этот факт, ведь столица региона — это очень важная часть 

Забайкальского края. 

Глава города отметил, что без Читы этот проект можно было бы назвать Стратегией развития 

60% Забайкалья. 

Сообщается, что разработчики проекта пообещали учесть это замечание и включить Читу в 

раздел после разработки мастер-класса. 
 

НИА Чита 
http://75rus.org/more/18143                                                                                      30.06.2022 13:49 

ЗабГУ открыл набор на профиль «Технология и экономика» 

Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) объявил набор на бюджетные места 

факультета естественных наук, математики и технологий по направлению «Педагогическое 

образование» на профиль «Технология и экономика». Срок подачи документов — с 20 июня по 25 

июля 2022 года. 

Требования к абитуриентам: 

1. Среднее образование на базе 11 классов, документ — оригинал аттестата. 

2. Вступительные испытания: результаты ЕГЭ по русскому языку — 40 баллов, 

обществознанию — 45 баллов и внутренний профильный экзамен по технологии — 30 баллов. 

Или можно принести диплом о среднем профессиональном образовании и результаты 

вступительных экзаменов, проводимых ЗабГУ по русскому языку и обществознанию, либо 

результаты ЕГЭ — пороговые значения: русский язык — 40 баллов, обществознание — 45 баллов. 

Также нужно сдать внутренний экзамен по технологии на 30 баллов. 

Кроме того, для всех студентов, которые будут обучаться на этом направлении, есть военная 

кафедра. 

Консультации можно получить по телефону: 8 (914) 497-10-41, по e-

mail: mmelihova@yandex.ru. Вся информация для абитуриентов есть на сайте. 
 

Пронедра 
https://pronedra.ru/vvedenie-predelnyh-czen-na-neft-usilit-partnerstvo-rossii-so-stranami-azii-

652708.html                                                                                                                 07:31, 28 Июн, 2022 

Введение предельных цен на нефть усилит партнерство России со странами Азии 

Идея западных стран о введении предельных цен на нефть, вызванная желанием 

блокировать российские энергоресурсы, повлечет за собой развитие торговых 

взаимоотношений со странами Азии – Китаем, Индией, Индонезией. Такую точку зрения 

озвучил кандидат технических наук из Читы, доцент кафедры технологии металлов и 

конструирования Забайкальского государственного университета, автор множества 

научных работ Александр Власов. 

По мнению эксперта, которое он высказал в беседе с корреспондентом ФБА «Экономика 

сегодня», инициатива лидеров G7 о введении так называемых предельных цен на нефть, 

придумана Западом, чтобы Москва не получила выгоды от высоких цен на энергоресурсы. Такая 

стратегия не может иметь успеха и заведомо обречена на провал. 

Власов убежден, что мера, которую предлагает ввести «Большая семерка», будет иметь 

смысл только в том случае, если с ней согласится все мировое сообщество: тогда приобретать у 

России энергоресурсы по конкретной цене вынуждены будут все ее торговые партнеры. При этом, 

остается непонятным, с какой целью должны принимать введение предельных цен страны, с 

которыми Россия развивает положительные взаимоотношения, – такие, как Китай, Индия или 

Индонезия. Также остается открытым вопрос, как именно страны G7, всерьез обсуждающие свою 

https://glavufa.ru/145985
http://75rus.org/more/18143
mailto:mmelihova@yandex.ru.
https://pronedra.ru/vvedenie-predelnyh-czen-na-neft-usilit-partnerstvo-rossii-so-stranami-azii-652708.html
https://pronedra.ru/vvedenie-predelnyh-czen-na-neft-usilit-partnerstvo-rossii-so-stranami-azii-652708.html
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новую инициативу, собираются добиться от азиатских государств принятия нужного им решения 

и какие рычаги воздействия они планируют для этого использовать. 

«Зачем, к примеру, той же Индии поддерживать инициативу Запада, если у нее прекрасные 

отношения с РФ, и она покупает российскую нефть по большому дисконту? Ответ прост – 

незачем», – говорит эксперт. 

Азиатские страны в течение долгого времени выстраивали комплексные и взаимовыгодные 

торговые отношения с Россией, а ломать и портить их сейчас, идя на поводу у США и Евросоюза, 

представляется нелогичным и лишенным смысла. Более того, как утверждает Александр Власов, 

азиатские страны очень хорошо понимают, что они становятся выгодоприобретателями от 

введения потолка цен на нефть. 

«Эти страны будут только рады, если все мощности России будут перенаправлены в их 

регионы», – добавляет он. 

Кроме того, необходимо учитывать, что в случае, если «семерка» попытается воздействовать 

на Россию и создавать искусственное ограничение транзита энергоресурсов, стоимость на них 

автоматически возрастет, поскольку возникнет дефицит на рынке, что, в свою очередь, 

спровоцирует новую волну потребительского спроса. Такие колебания рынка неминуемо 

отразятся на всех ее участниках. 

Напомним, что 3 июня 2022 года был принят очередной, уже шестой по счету, пакет 

экономических санкций против России, который подразумевает частичное нефтяное эмбарго. 

Саммит G7, на котором активно обсуждается введение предельных цен на российскую нефть в 

качестве усиления действия санкционного пакета, проходит в замке Эльмау в Баварии с 26 по 28 

июня под председательством Германии. В неформальный международный клуб «Группа семи» 

входят США, Германия, Франция, Великобритания, Канада, Италия и Япония. 
 

ТИА 
https://tvernews.ru/news/287052/                                                                      06 Июля 2022, 16:08 

В Тверской области началась вторая смена "Вахты памяти" 

6 июля начала работать вторая смена проекта "Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток". 

Поисковики Вахты расположились военно-патриотическим лагерем в Тверской области. В проекте 

принимают участие молодые люди из дальневосточных регионов России. Лагерь посвящён памяти 

якутского снайпера, Героя Советского союза Фёдора Охлопкова. 

Во второй смене Вахты принимают участие более 100 студентов дальневосточных вузов. Это 

представители Северо-Восточного федерального университета им. М.К. Аммосова (Якутия), 

Арктического государственного агротехнологического университета (Якутия), Арктического 

государственного института культуры и искусств (Якутия), Дальневосточного федерального 

университета (Приморский край), Бурятского государственного университета им. Д. Банзарова 

(Республика Бурятия), Забайкальского государственного университета (Забайкальский край), 

Тихоокеанского государственного университета (Хабаровский край), Амурского государственного 

университета (Амурская область), Сахалинского государственного университета (Сахалинская 

область) и  Приамурского государственного университета имени Шолом-Алейхема (Еврейская 

автономная область). Они занимаются поисковой работой в Ржевском районе. 

Также на вахту заступили студенты Первого Московского государственного медицинского 

университета им. И.М. Сеченова, Российского университета дружбы народов, Московского 

городского педагогического университета и Национального исследовательского университета 

точной механики и оптики. 

Второй этап проекта "Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток" состоится с сентября по 

октябрь во Владивостоке на базе Дальневосточного федерального университета, где планируется 

провести межрегиональную студенческую конференцию по итогам смены. 

Первая смена проекта "Вахта Памяти. Ржев – Дальний Восток" прошла в 2021 году, тогда 46 

студентов из 11 вузов Дальневосточного федерального округа под руководством опытных 

поисковиков-инструкторов нашли военные артефакты и подняли останки бойцов Красной армии. 
 

БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/438399/                                                          01.07.2022 18:30 

Ученица лицея установит флаг Забайкалья в Арктике 

Школьница победила на всероссийском конкурсе «Большая перемена» 

Ученица многопрофильного лицея Забайкальского госуниверситета Надежда Т. 

отправится в просветительскую экспедицию «Ледокол открытий» в Арктику, где установит 

https://tvernews.ru/news/287052/
https://www.baikal-daily.ru/news/16/438399/
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флаг Забайкальского края. Лицеистка получила право отправиться на Северный полюс, 

победив во всероссийском конкурсе для школьников «Большая перемена». 

- Я испытала неописуемую радость, когда узнала, что смогу отправиться в экспедицию. 

Приглашение от «Большой перемены» мне пришло на почту. Я этого не ожидала. Насколько я 

знаю, у нас планируется не только сама экспедиция, но и большая образовательная программа на 

ледоколе, различные конкурсы, - рассказала Надежда. 

Глава министерства образования и науки региона Татьяна Клименко поздравила школьницу 

с предстоящей поездкой в Арктику и вручила флаг Забайкальского края, сообщает пресс-служба 

ведомства. 

Напомним, что в крае более трёх тысяч школьников ежегодно регистрируются и принимают 

участие во всероссийском конкурсе «Большая перемена». В июле и августе этого года 

полуфиналисты конкурса из Забайкалья будут защищать своё право стать победителями 

очередного сезона «Большой перемены». 
 

Федерация регби России 
https://rugby.ru/news/devushki-iz-pgufksit-pobediteli-vserossiyskoy-letney-universiady-po-regbi-7/ 

4 ИЮЛЯ 2022 

Девушки из ПГУФКСИТ – победители Всероссийской Летней Универсиады по регби-7 

В заключительный игровой день VIII Всероссийской Летней Универсиады 2022 по регби-7 

сильнейшую студенческую команду выявляли девушки. Ей стала команда Поволжского 

государственного университета физической культуры, спорта и туризма. 

Результаты игрового дня 

МГППУ - СибГУФК 0:51 

КГУФКСТ - ЗабГУ 52:0 

ПМГМУ им. Сеченова - ДГТУ 0:57 

ПГУФКСиТ - МГПУ 46:5 

Полуфиналы за 5-8 места 

ЗабГУ - ПМГМУ им. Сеченова 17:7 

МГПУ - МГППУ 30:0 

Полуфиналы за 1-4 места 

КГУФКСТ - ДГТУ 17:12 

ПГУФКСиТ - СибГУФК 45:12 

Матч за 7 место 

ПМГМУ им. Сеченова - МГППУ 22:7 

Матч за 5 место 

ЗабГУ - МГПУ 0:20 

Матч за 3 место 

ДГТУ - СибГУФК 34:7 

Матч за 1 место 

КГУФКСТ - ПГУФКСиТ 0:27 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12251                                                                27 июня 2022, 07:55 

Исключили из Болонского процесса. Как будет построено обучение в новом формате? 

Мысли и мнения преподавателей высшей школы Забайкалья 

Итак, пока у выпускников короткая, но счастливая пора - обучение в школе закончилось, а в 

вузе или ссузе еще не началось. Казалось бы, думать о серьёзных вещах ещё рано, да не тут-то 

было: в ряде учебных заведений страны уже стартовала приёмная кампания. Что ожидает будущих 

первокурсников, а заодно - студентов постарше и профессорско-преподавательский состав, 

сказать трудно, ведь Россию исключили из Болонского процесса. Пожалуй, никто сейчас не 

сможет пояснить, как точно будет построено обучение в новом формате. Но своими мыслями, 

мнениями и предположениями в нашем эфире поделятся бывшие и нынешние преподаватели 

высшей школы Забайкалья. Подробности в материале, который подготовила к эфиру Мария Бова. 

Впервые идея этого сюжета зародилась ещё в конце весны-начале лета, когда в 

российском обществе началась широкая дисскусия о дальнейшей судьбе отечественного 

высшего образования. Звучали две противоположные точки зрения: остаться в рамках 

Болонского процесса по западному образцу или повсеместно вернуться к старой советской 

системе специалитета. Ведь осталась же она в некоторых вузах или на отдельно взятых 

факультетах, почему же не взять их опыт за основу? Именно в тот период доктор 

социологических наук, профессор Забайкальского государственного университета Марина 

Лига рассказала о результатах одного интересного исследования. 

- Проводилось исследование одним из социологических центров, было опрошено 1600 

респондентов по поводу того, как они относятся к Болонской системе, стоит ли её отменять. 

Результаты были довольно-таки интересные. 66 процентов участников опроса высказались 

против Болонской системы. Причём, большая часть - это люди старше сорока пяти лет, 

которые имеют высшее образование. Но что самое интересное, когда опросили респондентов 

от двадцати до двадцати пяти лет, они затруднялись ответить, хороша или плоха Болонская 

https://rugby.ru/news/devushki-iz-pgufksit-pobediteli-vserossiyskoy-letney-universiady-po-regbi-7/
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12251
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система, поскольку им не с чем сравнивать. Они учились в этой Болонской системе и 

получали образование. 

К Болонскому процессу наша страна присоединилась в тот переломный момент, когда всё 

советское казалось ненужным пережитком прошлого, а западное - новым и открывающим 

радужные перспективы перед молодёжью. Эти события происходили чуть меньше двадцати лет 

назад, однако, многие россияне до сих пор с трудом представляют, что это такое. Более того, мало 

кто знает, что подобный опыт Россия когда-то уже переживала, правда, потом отказалась от него. 

Вновь у микрофона - профессор Забайкальского государственного университета Марина 

Лига. 

- Дело в том, что Болонская система существовала в Европе в тринадцатом веке. В 

России тоже существовали бакалавриат и магистратура, но, кажется, в конце 

девятнадцатого века отказалась от этой системы образования, обосновав свою точку зрения 

тем, что нам неспециалисты не нужны. Современная Россия подписала Болонскую 

декларацию и вошла в Болонскую систему в 2003 году. Цели были очень благородные. Но 

это теория. В теории всё хорошо, а на практике возникает огромное количество трудностей. 

Каких? Нам хотелось, чтобы дипломы всех российских вузов, а не только ведущих 

столичных, признавались на Западе? Этого не произошло. Про отечественых работодателей, 

которые по сей день с настороженностью относятся к дипломам бакалавров, и говорить не 

приходится. Да, их число уменьшается, но по-прежнему бытует точка зрения, что такие 

выпускники высшей школы - недоучки. Другое дело - магистры или выпускники 

специалитета! 

Итак, дискуссия не утихает, в неё вовлекается вся страна. Всё громче звучит точка зрения о 

том, что нам нужна своя, национальная система высшего образования. В самый разграр споров 

приходит новость: Россию, а за компанию с ней и Белоруссию, исключили из Болонского 

процесса. Начался новый виток обмена мнениями, какой опыт стоит учитывать при формировании 

национальной системы - старый советский или ставший знакомым западный? Бывший ректор 

ЗабГГПУ, а ныне - уполномоченный по правам ребёнка в Забайкальском крае Иван Катанаев 

считает, что разрушить старое, как это уже было однажды, легко. Построить новое - трудно. 

Сейчас мы снова готовы разломать сложившиеся за десятилетия наработки. Что же будет 

предложено взамен? 

<…> Председатель Законодательного собрания Забайкальского края Юрий Кон также имеет 

огромный преподавательский стаж в высшей школе. Он тоже не призывает ломать и крушить, не 

задумываясь о последствиях. Его подход отличается восточной мудростью. 

- Болонскую систему мы не будем исключать совсем. Она пойдёт параллельно. У нас в 

Забайкальском крае есть некоторые направлениях есть специальности, где бакалавриат и 

макгистратура, а есть специалитет. Сейчас время такое, санкционное, но мы должны быть умнее, 

мы не должны Болонскую систему выкидывать. Я думаю, что параллельно должна развиваться и 

та система, которая в Советском Союзе была, изучить, не просто перенять один к одному, а 

обратить внимание на реалии нашей сегодняшней жизни. Но и Болонскую систему надо оставлять, 

потому что санкции уйдут в прошлое. 

Проректор по учебной работе Забайкальского государственного университета Светлана 

Старостина разделяет мнение Юрия Кона: полностью отказаться от бакалавриата и 

магистратуры не получится, и вот почему: многим молодым людям она нравится, потому 

что, во-первых, после первой ступени обучения можно уехать учиться в другой город. Во-

вторых, иностраных студентов, которых сейчас в России по-прежнему немало, эта система 

тоже утраивает. И, наконец, за двадцать лет подготовлено много бакалавров, и они хотели 

бы своё образование завершить. 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12274                                                                30 июня 2022, 14:00 

Бум золотых медалистов: как готовят выпускников в многопрофильном лицее ЗабГУ 

Гости программы сегодня - директор многопрофильного лицея ЗабГУ Елена Пустовит и вы-

пускники многопрофильного лицея, медалисты Захар Ярославцев и Елизавета Некало. 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12287                                                                04 июля 2022, 07:25 

В Забайкалье представили обновленный проект стратегии социально-экономического 

развития региона 

Научный коллектив Забайкальского госуниверситета в конце июня представил на 

рассмотрение депутатов, экспертов и общественников окончательный вариант проекта 

стратегии социально-экономического развития региона до 2035 года. Амбициозный документ, 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12274
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12287
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с выделением основных отраслей экономики и социальной сферы края должен стать своего рода 

"дорожной картой" для органов исполнительной власти. Обсуждение различных показателей и 

действий самой стратегии продолжается. Главная цель повышения уровня и качества жизни 

забайкальцев. Подробнее о том, что разработчикам основного документа предстоит ещё учесть, 

поинтересовался Дмитрий Балахонов. 

Какую бы амбициозную цель мы не ставили перед собой, важно трезво оценивать свои силы 

и не закрывать глаза на объективные проблемы. Этого принципа продолжают придерживаться 

учёные Забайкальского Госуниверситета при работе над главным для края стратегическим 

документом. Крупнейший вуз региона выиграл контракт на подготовку стратегии социально-

экономического развития. План - достичь заложенные в документе показатели повышения уровня 

и качества жизни забайкальцев до 2035 года. К работе группа экспертов приступила уже во время 

пандемии - ещё 8 месяцев назад, но до внешнеполитической напряжённости, начавшейся в этом 

году. Поэтому важно не упустить при определении целей текущие обстоятельства. Отмечали это 

все эксперты при обсуждении проекта, которые собрались в стенах ЗабГУ в конце июня. 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12300                                                                05 июля 2022, 08:05 

Гордость Забайкалья: о планах и чаяниях вчерашних выпускников 

Они золотые медалисты и гордость Забайкальского края. Выпускники многопрофильного 

лицея ЗабГУ Захар Ярославцев и Елизавета Некало получили сразу две "золотые медали" 

регионального, федерального уровней и по праву могут считаться "золотой" молодежью. 
Первые шаги во взрослую жизнь ребятам еще только предстоит сделать, но уже сейчас перед ними 

открыты двери самых престижных вузов страны. О планах и чаяниях вчерашних выпускников, 

нынешних абитуриентов в материале Елены Костроминой. 
 

● Анонс «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 
 

● Новость «Выпускники с ОВЗ высадили деревья на инклюзивной аллее ЗабГУ» 
 

● Анонс «Курсантам ВУЦ ЗабГУ вручат военные билеты» 
 

● Новость «Сергей Иванов вручил выпускникам ЗабГУ дипломы с отличием» 
 

● Новость «Выпускникам ВУЦ ЗабГУ вручили военные билеты» 
 

● Новость «Пловец ЗабГУ завоевал медали на Всероссийской универсиаде» 
 

● Новость «Военную присягу приняли курсанты ВУЦ ЗабГУ» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ отправились на студстройку на космодром «Восточный» 
 

● Анонс «Студенты ЗабГУ примут участие в поисковых работах на местах сражений ВОВ» 
 

● Новость «О ходе приемной кампании в ЗабГУ» 
 

Радио «Маяк» 
● Анонс «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 
 

● Новость «Выпускники с ОВЗ высадили деревья на инклюзивной аллее ЗабГУ» 
 

● Анонс «Курсантам ВУЦ ЗабГУ вручат военные билеты» 
 

● Новость «Сергей Иванов вручил выпускникам ЗабГУ дипломы с отличием» 
 

● Новость «Выпускникам ВУЦ ЗабГУ вручили военные билеты» 
 

● Новость «Пловец ЗабГУ завоевал медали на Всероссийской универсиаде» 
 

● Новость «Военную присягу приняли курсанты ВУЦ ЗабГУ» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ отправились на студстройку на космодром «Восточный» 
 

● Анонс «Студенты ЗабГУ примут участие в поисковых работах на местах сражений ВОВ» 
 

● Новость «О ходе приемной кампании в ЗабГУ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Анонс «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 
 

● Новость «Выпускники с ОВЗ высадили деревья на инклюзивной аллее ЗабГУ» 
 

● Анонс «Курсантам ВУЦ ЗабГУ вручат военные билеты» 
 

● Новость «Сергей Иванов вручил выпускникам ЗабГУ дипломы с отличием» 
 

● Новость «Выпускникам ВУЦ ЗабГУ вручили военные билеты» 
 

● Новость «Пловец ЗабГУ завоевал медали на Всероссийской универсиаде» 
 

● Новость «Военную присягу приняли курсанты ВУЦ ЗабГУ» 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12300
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● Новость «Студенты ЗабГУ отправились на студстройку на космодром «Восточный» 
 

● Анонс «Студенты ЗабГУ примут участие в поисковых работах на местах сражений ВОВ» 
 

● Новость «О ходе приемной кампании в ЗабГУ» 
 

Радио «Сибирь» 
● Анонс «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 
 

● Новость «Выпускники с ОВЗ высадили деревья на инклюзивной аллее ЗабГУ» 
 

● Анонс «Курсантам ВУЦ ЗабГУ вручат военные билеты» 
 

● Новость «Сергей Иванов вручил выпускникам ЗабГУ дипломы с отличием» 
 

● Новость «Выпускникам ВУЦ ЗабГУ вручили военные билеты» 
 

● Новость «Пловец ЗабГУ завоевал медали на Всероссийской универсиаде» 
 

● Новость «Военную присягу приняли курсанты ВУЦ ЗабГУ» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ отправились на студстройку на космодром «Восточный» 
 

● Анонс «Студенты ЗабГУ примут участие в поисковых работах на местах сражений ВОВ» 
 

● Новость «О ходе приемной кампании в ЗабГУ» 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/articles/sport/zhenshhina-v-pauerliftinge/                                  3/07/2022 в 11:24 

Женщина в пауэрлифтинге 

Екатерина Полтева воспитывает двух дочерей и является адвокатом Палаты адвокатов 

Забайкальского края. Помимо этого у улыбчивой светловолосой девушки есть ещё одно увлечение 

— пауэрлифтинг. В этом году она стала первым спортивным судьёй всероссийской категории по 

пауэрлифтингу в нашем регионе. О том, как совмещать работу и такое интересное хобби, о 

желании разрушать стереотипы, о выступлениях во время беременности и отношении 

окружающих к этому неженскому виду спорта рассказала сама Екатерина. 

— Расскажите, почему пауэрлифтинг? 

— До сих пор не могу сама себе ответить на этот вопрос. С детства посещала различные 

секции — танцы, ушу, музыка, художественная школа, но почему-то в пауэрлифтинге задержалась 

надолго. Возможно, в самом начале это было связано с имеющимся стереотипом в обществе (о 

том, что это неженский вид спорта) и желанием его разрушить. А впоследствии появилась цель — 

спортивное звание мастера спорта. С течением времени это стало неотъемлемой частью жизни. 

— Как попали в сборную Забайкальского края? 

— Начала активно выступать на соревнованиях с 2009 года, занимала призовые места на 

краевых соревнованиях, что дало возможность попасть в сборную команду края и в 2010 году 

впервые выехать на межрегиональные соревнования. Параллельно занимала должность секретаря, 

принимала участие в организации и судействе соревнований. В настоящий момент в сборной края 

состою как спортсмен-инструктор, специалист, работающий со спортсменами, выезжающий на 

всероссийские и межрегиональные соревнования. 

<…> — Много ли Вы знаете женщин, которые занимаются пауэрлифтингом? Может быть, 

они есть среди вашего близкого окружения? 

— Среди близкого окружения, конечно же, есть, в нашем спортивном клубе ЗабГУ 

пауэрлифтингом занимается около 10 девушек, среди них есть и мастера спорта России, 

кандидаты в мастера спорта России и имеющие иные спортивные разряды. Практически все 

выступают на региональных соревнованиях на постоянной основе. 

— А есть ли у Вас кумир в этом виде спорта? 

— Не перестаю восхищаться результатами Айгуль Ситдиковой, мастером спорта России 

международного класса из Республики Татарстан. При ее миниатюрном весе 52 килограмма в 

жиме ей принадлежит мировой рекорд — 165,5 килограмма. То есть это больше, чем три 

собственных веса! 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/segodnya-na-ukraine-reshaetsya-sudba-rossii/     

2/07/2022 в 10:49 

Сегодня на Украине решается судьба России 

В Забайкальской краевой библиотеке им. А.С. Пушкина в течение двух дней работала 

дискуссионная площадка «Россия — Украина: конфликт идентичности двух народов или 

https://zabrab75.ru/articles/sport/zhenshhina-v-pauerliftinge/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/segodnya-na-ukraine-reshaetsya-sudba-rossii/
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глобальное цивилизационное противостояние?». Мероприятие состоялось в рамках цикла 

«Невыученные уроки истории XX века». 

Как рассказала директор библиотеки Елена Сивцова, проект стартовал в 2018 году с 

просветительской целью разъяснения молодежи исторических предпосылок современных 

проблем. 

— Настоящее является следствием исторических событий прошлого, от понимания итогов 

которых зависит наше будущее. К сожалению, уроки истории часто оказываются невыученными. 

Об этом свидетельствует конфликтный XX век, отмеченный двумя мировыми войнами, 

революциями, развалом Советского Союза и перестройкой России. Именно в истории 

предыдущего столетия кроются многие потрясения сегодняшнего дня и в том числе украинский 

конфликт, — говорит Елена Владимировна. 

В этих сложных вопросах и разбирались участники дискуссионной площадки. Ими стали 

учащиеся школ, студенты вузов и ссузов, учителя и преподаватели истории, специалисты 

УФСИН. Один из главных вопросов, заданный по тематике площадки и волнующий многих 

людей: почему этот конфликт не только между украинцами и русскими, а, по сути, мировое 

цивилизационное противостояние сверхдержав? На чем оно основано: на различиях в 

национальных ценностях или на сугубо экономических интересах? 

В течение двух с половиной часов поступали непростые вопросы: почему «спецоперация», а 

не «война», сколько она продлится и какие есть пути разрешения конфликта? Почему не начали 

операцию по спасению Донбасса еще в 2014 году и мало освещали эту проблему? Как относиться 

к несправедливому отношению к России со стороны коллективного Запада? На что нужно 

опираться России при формулировании национальной идеи на новом этапе развития общества? 

Стоит отметить, что эксперты обстоятельно и аргументированно отвечали на вопросы 

молодежной аудитории. Среди экспертов дискуссионной площадки были доктор 

исторических наук, профессор кафедры истории ЗабГУ Виктор Мерцалов, кандидат 

исторических наук, проректор ЗабГУ по воспитательной и социальной работе Виктор 

Кузнецов, кандидат исторических наук, доцент кафедры теории и истории права ЗабГУ 

Борис Семашкин, старший преподаватель кафедры гуманитарного образования Института 

развития образования Забайкальского края Лариса Романюк. Также в качестве эксперта выступил 

замруководителя регионального исполкома партии «Единая Россия» Роман Амплеев. Спикером и 

одновременно экспертом мероприятия стал глава регионального исполкома ОНФ в Забайкальском 

крае Дмитрий Зотов. 

В предыдущих номерах мы уже опубликовали мнение директора библиотеки Елены 

Сивцовой. Сегодня мы предоставляем слово политологам и историкам. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskie-studenty-poehali-stroit-kosmodrom-vostochnyj/  

1/07/2022 в 17:00 

Шесть студентов ЗабГУ 2 месяца будут строить космодром «Восточный» 

Студенты Забайкальского госуниверситета поехали в Приамурье, чтобы принять участие в 

стройке космодрома «Восточный». Их смена будет длиться два месяца. Об этом сообщается в 

Telegram-канале вуза. 

— Мы ждём от поездки только положительные эмоции, которых хватит на весь следующий 

год. Наша команда постарается приложить все усилия, чтобы сделать весомый вклад в 

строительство такого важного объекта для страны, – сказал студент Геннадий Рудых. 

В летнем этапе «Студенческой стройки – 2022» примут участие представители факультета 

строительства и экологии: Кристина Рудикова, Полина Брикова, Арина Наумкина, Геннадий 

Рудых, Анастасия Долгашова, Владислав Кирилюк. Они помогут при строительстве сооружений 

космодромного комплекса и в облагораживании инфраструктуры города Циолковский. 
 

https://zabrab75.ru/news/politika/osipov-vyrazil-blagodarnost-zabgu-za-razrabotku-strategii-

soczialno-ekonomicheskogo-razvitiya-kraya/                                                                 30/06/2022 в 15:49 

Осипов выразил благодарность ЗабГУ за разработку Стратегии социально-

экономического развития края 

Глава Забайкалья Александр Осипов поблагодарил специалистов ЗабГУ за разработку 

Стратегии социально-экономического развития края до 2035 года. Об этом он сообщил на 

открытии форума по обсуждению документа 30 июня. 

— Нам сейчас надо максимально поработать. Час, два, три, пока будут силы, чтобы 

поработать над этим документом, — отметил он. 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskie-studenty-poehali-stroit-kosmodrom-vostochnyj/
https://zabrab75.ru/news/politika/osipov-vyrazil-blagodarnost-zabgu-za-razrabotku-strategii-soczialno-ekonomicheskogo-razvitiya-kraya/
https://zabrab75.ru/news/politika/osipov-vyrazil-blagodarnost-zabgu-za-razrabotku-strategii-soczialno-ekonomicheskogo-razvitiya-kraya/
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По его словам, Стратегия — это концепция развития и подходов к решению принципиально 

важных для региона задач. 
 

https://zabrab75.ru/news/sport/trenirovku-po-kiokusinkaj-karate-provel-trehkratnyj-chempion-mira-

haid-mantaev-v-chite/                                                                                                     28/06/2022 в 22:13 

Тренировку по киокусинкай-карате провел трехкратный чемпион мира Хаид Мантаев 

в Чите 

Занятия по киокусинкай-карате для начинающих и опытных спортсменов прошли 27 

июня в физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ в Чите. Тренировку провел 

трехкратный чемпион мира Хаид Мантаев. Об этом сообщается в Telegram-канале Минспорта 

Забайкалья. 

— В Забайкальский край я еще приеду, поскольку работы много. Все нужно довести до 

логического конца. Вообще киокусинкай прежде всего относится к искусству, которое 

воспитывает в человеке личность, морально-нравственное составляющее, — пояснил Хаид 

Мантаев. 

Отметим, что тренировку посетили более 100 человек. С сентября этого года в школах будут 

внедрять дополнительные занятия по киокусинкай-каратэ. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/luchshej-studsemej-zabajkalya-stali-suprugi-

obuchayushhiesya-na-istoriko-filologicheskom-fakulteta-zabgu/                                   27/06/2022 в 12:48 

Студенты-историки стали лучшей молодой семьёй Забайкалья и получили комнату в 

общежитии 

По итогам регионального этапа конкурса «Семья года – 2022» в номинации «Лучшая 

студенческая семья» победили супруги Наталья и Николай Сурановы, которые обучаются 

на историко-филологическом факультете ЗабГУ. Ректор университета Сергей Иванов 

вручил им ключи от комнаты в общежитии. Об этом 27 июня сообщается в Telegram-канале 

«Город Чита». 

— Это здорово, когда в стенах университета люди не только получают знания, образование, 

но и образуют семьи. И мы решили завести добрую традицию – чаепитие с ректором. Это 

практически благословение в стенах университета на счастливую, добрую жизнь. У меня самого 

студенческий брак, я женился на своей сокурснице на четвертом курсе. Скоро золотая свадьба. 

Три дочери у нас, горжусь ими. Поэтому я желаю этой молодой семье долгих, счастливых лет 

жизни, много детей, чтобы демография Забайкальского края укреплялась, — сказал Иванов. 

Он поздравил студентов и вручил им ключи от комнаты в современном общежитии 

университета. Супруги отметили, что конфликты в их семье есть, как и у всех, но бытовых ссор 

практически не бывает. 

— Мы сейчас вместе Эриха Фромма изучаем, у него есть книга «Искусство любить». И я 

вчера мысль у него почерпнула: он говорит, что ссоры бытовые есть у многих пар, они – 

деструктивные. А когда сталкиваются две личности — это уже конфликт. И если он возникает, мы 

сообща его разбираем, какие-то наши глубинные противоречия, из этого выносим выводы и 

становимся крепче. Ещё сильнее друг с другом, — отметила Наталья Суранова. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dvizhenie-avtotransporta-perekroyut-po-trem-uliczam-chity-

28-iyunya/                                                                                                                         27/06/2022 в 10:04 

Движение перекроют в центре Читы 28 июня из-за шествия выпускников ЗабГУ 

Движение автотранспорта в центре Читы будет ограничено 28 июня в вязи с шествием 

и награждением выпускников ЗабГУ. Об этом сообщается в Telegram-канале администрации 

города 

— В связи с торжественным шествием, посвященным вручению дипломов с отличием 

выпускникам ЗабГУ, 28 июня будет перекрыто движение автотранспорта по улице Бутина —  от 

улицы Бабушкина до улицы Ленина, — говорится в сообщении. 

Ограничение продлится с 09:30 до 10:00. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vosem-vypusknikov-shkol-chity-poluchili-100-ballov-po-ege-

v-2022-godu/                                                                                                                     24/06/2022 в 15:37 

Уже восемь выпускников школ Читы получили 100 баллов по ЕГЭ в этом году 

Выпускники школ Забайкалья продолжают сдавать Единый государственный экзамен. Уже 

восемь ребят из Читы стали «стобалльниками» по русскому языку, математике и физике. 

Информация об этом опубликована на странице Многопрофильного лицея ЗабГУ и в 

Telegram-канале комитета образования города. 

https://zabrab75.ru/news/sport/trenirovku-po-kiokusinkaj-karate-provel-trehkratnyj-chempion-mira-haid-mantaev-v-chite/
https://zabrab75.ru/news/sport/trenirovku-po-kiokusinkaj-karate-provel-trehkratnyj-chempion-mira-haid-mantaev-v-chite/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/luchshej-studsemej-zabajkalya-stali-suprugi-obuchayushhiesya-na-istoriko-filologicheskom-fakulteta-zabgu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/luchshej-studsemej-zabajkalya-stali-suprugi-obuchayushhiesya-na-istoriko-filologicheskom-fakulteta-zabgu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dvizhenie-avtotransporta-perekroyut-po-trem-uliczam-chity-28-iyunya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dvizhenie-avtotransporta-perekroyut-po-trem-uliczam-chity-28-iyunya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vosem-vypusknikov-shkol-chity-poluchili-100-ballov-po-ege-v-2022-godu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vosem-vypusknikov-shkol-chity-poluchili-100-ballov-po-ege-v-2022-godu/
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— Я начала готовиться к экзаменам с сентября. У меня уже была хорошая база благодаря 

моей школе. Также я посещала онлайн-курсы и сама много готовилась, решала тесты и писала 

сочинения. Русский язык для меня был первым экзаменом. Я не волновалась. И очень рада, что 

получилось полностью настроиться. Советую будущим выпускникам сосредоточить всё своё 

внимание на учебе. Самое приятное чувство, которое можно сейчас испытать, – удовольствие от 

своих баллов. Нужно отказаться от развлечений и сосредоточиться на учебном процессе. Можно 

записаться на курсы, посоветоваться с выпускниками прошлых лет и, конечно же, 

концентрироваться, — сказала выпускница читинской школы №38 Екатерина Кулабухова. 

Сотню на экзамене набрали также одиннадцатиклассники Многопрофильного лицея 

ЗабГУ — Захар Ярославцев, Кирилл Селин, Илья Перагов, Семён Касьянов и Кирилл 

Назарчук. Почти все ребята участвовали в олимпиадах и заветные 100 баллов стали 

закономерным итогом их качественной подготовки. 
 

Аргументы и факты – Забайкалье  
https://chita.aif.ru/politic/zabaykalyu_posovetovali_borotsya_za_razvitie_geologorazvedki  

30.06.2022 16:53 

Забайкалью посоветовали бороться за развитие геологоразведки 

Геологоразведка в Забайкалье практически не ведётся, сообщил директор «Востокгосплана» 

Михаил Кузнецов во время обсуждения стратегии развития края до 2035 года на площадке ЗабГУ. 

«Прирост запасов в Забайкалье вообще никакой. При устойчивой добыче объёмы добытых и 

разведанных полезных ископаемых должно быть равны. Никто геологоразведкой не занимается. 

Вот здесь за системную геологоразведку надо воевать жёстко», - сказал докладчик. 

Напомним, ранее о недоработанной стратегии развития Забайкальского края до 2035 года 

заявил депутат Шоколов. 
 

https://chita.aif.ru/society/chitinskaya_vypusknica_nabrala_100_ballov_na_ege_po_istorii   

30.06.2022 10:28   

Читинская выпускница набрала 100 баллов на ЕГЭ по истории 

Выпускница Многопрофильного лицея ЗабГУ в Чите Елизавета Некало набрала 100 

баллов на ЕГЭ по истории, сообщается в официальной группе университета во ВКонтакте.  

Экзамен предполагал решение 19 заданий, разделённых на две части: первая содержала 11 

заданий с ответами в виде последовательности цифр или слова, вторая - 8 заданий, требующих 

развёрнутого ответа. 

Наставниками Елизаветы в подготовке к ЕГЭ выступили кандидат политических наук, 

учитель истории Юлия Анатольевна Матафонова и учитель истории I категории Надежда 

Анатольевна Семёнова. 
 

https://chita.aif.ru/politic/deputat_zayavil_o_nedorabotannoy_strategii_razvitiya_zabaykalya_do_2

035_goda                                                                                                                            29.06.2022 13:04 

Депутат заявил о недоработанной стратегии развития Забайкалья до 2035 года 

Стратегия развития Забайкальского края не проработана во многих экономических отраслях 

в полной мере, сообщил депутат Евгений Шоколов во время отчёта губернатора перед депутатами.  

«Внимание уделено не всем отраслям экономики. В документе внимание уделено только 

горнорудной промышленности, транзитному железнодорожному транспорту и сельскому 

хозяйству. Хотелось бы увидеть от правительства более детальный план работы», - сказал 

Шоколов.  

Напомним, стратегию развития разработали сотрудники ЗабГУ, которые создали 

специальную научную группу для проекта. 
 

https://chita.aif.ru/auto/details/neskolko_ulic_v_centre_chity_budut_perekryty_utrom_28_iyunya 

27.06.2022 10:05 

Несколько улиц в центре Читы будут перекрыты утром 28 июня 

В центре Читы 28 июня будут перекрыты несколько улиц из-за шествия выпускников 

отличников ЗабГУ и митинга в рамках информационно-пропагандисткой акции «Беречь 

Отчизну – долг и честь», сообщили в пресс-службе мэрии. 

Так, из-за шествия выпускников с 09:30 до 10:00 будет закрыта улица Бутина (от Бабушкина 

до Ленина). 

https://chita.aif.ru/politic/zabaykalyu_posovetovali_borotsya_za_razvitie_geologorazvedki
https://chita.aif.ru/society/chitinskaya_vypusknica_nabrala_100_ballov_na_ege_po_istorii
https://chita.aif.ru/politic/deputat_zayavil_o_nedorabotannoy_strategii_razvitiya_zabaykalya_do_2035_goda
https://chita.aif.ru/politic/deputat_zayavil_o_nedorabotannoy_strategii_razvitiya_zabaykalya_do_2035_goda
https://chita.aif.ru/auto/details/neskolko_ulic_v_centre_chity_budut_perekryty_utrom_28_iyunya
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Из-за акции «Беречь Отчизну – долг и честь» с 09:00 до 11:00 перекроют улицу Чкалова (от 

Полины Осипенко до Ленинградской), улицу Выставочную (от Ленина), а также Забайкальского 

рабочего (от Полины Осипенко до Выставочной). 
 

«Наш дом – Забайкалье» № 12 от 22 июня 2022 года 
«Код студенческой науки» 

Статья по итогам прошедшей в ЗабГУ пресс-конференции, посвященной презентации 

проекта НАСО ЗабГУ «Код науки: Дальний Восток».  
 

«Земля» № 26 от 28 июня 2022 года 
«Женщина в пауэрлифтинге? Успешно!» 

Материал о первой женщине-судье всероссийской категории по пауэрлифтингу в 

Забайкалье, которая рассказывает, что в спортивном клубе ЗабГУ этим видом спорта занимается 

около 10 девушек.  
 

«Читинское обозрение» № 26 от 29 июня 2022 года 
«Воля к победе покоряет вершины» 

Статья о студентах ЗабГУ, обучающихся по направлению «Адаптивная физическая 

культура», и их наставнике Ольге Клименко.  
 

«Короткой строкой» 

Новость о прошедшей на площади Ленина церемонии вручения дипломов с отличием 

выпускникам ЗабГУ. 
 

«Чтобы в семье был лад» 

Материал о встрече ректора ЗабГУ Сергея Иванова с лучшей студенческой семьей 

Забайкалья – Николаем и Натальей Сурановыми, которые обучаются в ЗабГУ.  
 

«Стране нужны кадры» 

Заметка о том, что ЗабГУ выделены 145 дополнительных бюджетных мест по приоритетным 

программам магистратуры. 
 

«Виталий Яковлевич Киселев: спортсмен, педагог, ученый» 

Материал в память о ветеране факультета физической культуры и спорта ЗабГУ. 
 

«В память о студенческих годах» 

Статья о высадке выпускниками с ОВЗ саженцев на Инклюзивную аллею ЗабГУ.  
 

«Шаман-гора»  

Заметка об экскурсии на Шаман-гору, организованной представителями студенческого 

археологического клуба ЗабГУ.  
 

«Параграф» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– доцент кафедры Елена Филинкова.  

 

Рассылки по внешним СМИ: 
24 июня - «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» (Анонс) 
 

24 июня - «Выпускники с ОВЗ высадили деревья на инклюзивной аллее ЗабГУ» (Новость) 
 

28 июня - «Курсантам ВУЦ ЗабГУ вручат военные билеты» (Анонс) 
 

28 июня - «Сергей Иванов вручил выпускникам ЗабГУ дипломы с отличием» (Новость) 
 

29 июня - «Выпускникам ВУЦ ЗабГУ вручили военные билеты» (Новость) 
 

30 июня - «Пловец ЗабГУ завоевал медали на Всероссийской универсиаде» (Новость) 
 

30 июня - «Военную присягу приняли курсанты ВУЦ ЗабГУ» (Новость) 
 

1 июля - «Студенты ЗабГУ отправились на студстройку на космодром «Восточный» 

(Новость) 
 

4 июля - «Студенты ЗабГУ примут участие в поисковых работах на местах сражений ВОВ» 

(Анонс) 
 

5 июля - «О ходе приемной кампании в ЗабГУ» (Новость) 
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Работа студенческого медиацентра ЗабГУ: 
23 июня – вёрстка QR-кодов на социальные сети ЗабГУ 

28 июня – съемка «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 

28 июня – загрузка видео Rutube: «Вручение красных дипломов» 

29 июня – съемка «Вручение военных билетов выпускникам ВУЦ» 

29 июня – загрузка видео Rutube: «Вручение военных билетов ВУЦ» 

30 июня – съемка работы приёмной комиссии ЗабГУ 

4 июля – оформление раздела меню Факультеты в группе ЗабГУ ВКонтакте 

5 июля – вёрстка карточек Выпускники ЗабГУ 

6 июля – съёмка Школы Лидерства ЗабГУ 

6 июля – вёрстка баннера СПО 

 

 

 

 

 


